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Материалы агентства

Соотечественники и рыцари плаща и кинжала: мнения
Доктор политических наук, исполнительный секретарь Международного движения «Интернациональная Россия» Татьяна 
Полоскова в своей статье для ИА REX поднимает тему соотечественников «плаща и кинжала. «Надо отметить, что в тот 
период посольства ещё прислушивались к мнению российских компетентных органов, которые советовали: вот этот 
деятель из Эстонии давно работает с местной безопасностью, этот активный господин из Молдавии — установленный 
сотрудник местной „конторы“, вот этот украинский активист не вылезает из СБУ. И одно время к этим рекомендациям 
прислушивались — а потом... то ли таких „двустволок“ стало много, то ли финансовые интересы взяли своё, то ли ещё 
какие соображения», — отмечает Полоскова.

ИА     REX  : Актуальна ли эта тема для соотечественников?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Российские организации, призванные работать с соотечественниками в ближнем и дальнем зарубежье, отвлекаются 
на посторонние вещи. Мало ли кто из русских и за счёт чего вынужден выживать за рубежом? Если данному активисту 
данные российские организации поручили организовать в стране проживания, условно говоря, «Спортивный праздник 
имени Ф.М. Достоевского», оплатив соответствующие накладные расходы, и тот это шоу дисциплинированно провёл, — так 
какая нам разница, кто персонально отрекламировал там классика? Если шоу не проведено и нет результата, тогда 
следующее шоу будет с другим организатором, вот и всё.

Координационные советы — это другой раздел, т.к. это общественная структура. Если русский, живущий в Грузии, Латвии, 
Украине, готов работать в Совете только за деньги — значит, ему надо идти не в общественную структуру, а прямо 
в бизнес, на завод или фабрику, он просто ошибся дверью.

Однако на практике дело идёт к тому, что в слишком шумной ситуации, когда, с одной стороны российские 
«соотечественные» суммы уходят не туда (под самыми разными предлогами), а с другой, все потенциальные реципиенты 
попадают под подозрение, правительства соседних с РФ стран примут у себя тот же самый закон «Об иностранных 
агентах». Чтобы раз и навсегда прекратить надоевший шум. Назвав всех русских за рубежом этим, чисто юридическим, 
термином. И тогда на постсоветском пространстве сложится абсолютно иная ситуация, при которой России закроют все 
каналы, действуя её же методами, против чего будет сложно что-либо возразить.

Если где и назрели реформы, то только в работе с российскими соотечественниками, во всех остальных отраслях их давно 
пора свернуть. Наверное, это единственная сфера, где нужна даже не реформа, а прямая организационно-
административная революция по личному указанию Путина.

Юрий Юрьев, политконструктор:

В желании и способностях местных «безопасностей» ставить под контроль всё и вся — сомневаться не приходится. И когда 
перехватываются секты ваххабитов со взрывчаткой и срывается покушение на Путина — служивыми все довольны. 
Но в отношении контроля культурных мирных инициатив возникают вопросы. Ответы же просты. Под контролем 
и организации и акции и лица. К примеру, на первом русском марше в Одессе была выявлена «наружка» СБУ, 
рапортующая онлайн по телефонам о составе и прохождении колонны. «СБУ» — сразу же заявил опер, которому навстречу 
с приветливыми улыбками шагнули организаторы марша. Встреча была идиллической и продолжилась тем, что опергруппа 
СБУ с организаторами марша шли за колонной марша практически совместно. Что касается иных акций, то высока 
вероятность того, что они под контролем либо внешнего наблюдения, либо, при малочисленности, через уполномоченных 
в организациях или уполномоченных МВД на акциях. С лицами тоже очевиден контроль. Упомяну лишь об опубликованном 
в Сети. Ряд лиц приглашался на «профбеседы в СБУ», причём наедине и без юриста. Кое-кто на публичном форуме сам 
гордо заявлял о том, что «он использует СБУ». О ком-то шла речь в аудиопротоколе собрания, выложенном в сеть, что 
он шпионит на СБУ и не только. Если вникать даже только в опубликованное в Сети, то становится очевидным, что 
и организации под контролем. А если прикидывать и источники благосостояния и межрегиональные и международные 
и межэтнические связи, то может выявиться ещё более интересное в будущем. Так что Татьяна Полоскова не сгущает 
краски, это всё обычная практика самосохранения государств от подозрительного им.

Но, допустим, некое лицо или организация хотят каких-то перспектив поддержки и защиты от России. Их путь лежит 
в Посольство или Генконсульство. Что они там услышат? Конечно же, о том, что приоритетно международное 
законодательство и ему следует МИД России. Что есть программы МИД о русских учебниках, о памяти Победы в Великой 
Отечественной войне, что есть памятники истории и культуры, а самое важное — это переезд соотечественников в Россию, 
и что в этих направлениях и нужно действовать и никаких других. А такие направления, как спорт или опросы, самооборона 
или референдумы — они не существуют вообще, даже в теории.

С точки зрения организации производства, даже если производить не лапти, а соотечественников, — есть некие параметры 
количества и качества. Так вот у МИД этих параметров на сегодняшний день нет. Нет критериев оценки ни публикаций, 
ни акций, ни операций. Если у МИД конечная задача стоит: «подождём, когда они ударят по русским, поубивают, дадут 
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повод действовать, а потом — выживших спасём» — тогда можно понять логику событий. Как в Ичкерии и Южной Осетии. 
Но когда нет даже критериев добровольного самоотождествления соотечественников типа «карты русского» и дальнейшей 
поддержки: «если у тебя есть карта русского, то ты вправе на консультации юриста и СБ дипломатического учреждения 
России с целью защиты тебя» — то всё меньше и русских.

Родство рождается общностью, в данном случае — с Россией. Если нет общности с Россией, то нет гарантий, что 
самостийные и незалежные соотечественники не окажутся какими-то «очень русскими Басаевыми» в конечном счёте 
нацеленными или на местный сепаратизм номинально русский, но фактически внероссийский; или же того хуже — в виде 
неких «корчинских», что старательно рисовались более русскими, чем россияне.

Татьяна Полоскова поднимает очень нужные вопросы, действительно волнующие российских стратегов. Ведь 4 ноября, 
когда в Одессе прошёл очередной успешный и бескровный «Русский Марш», исполнилось 400 лет с того дня, когда 
из Кремля пришлось вышибать «братьев-славян», поляков и казаков. И каждый, кто помнит слова «народное ополчение» 
и помнит, почему на Красной Площади стоит памятник Минину и Пожарскому — способен помнить и причины событий, 
и их источники. И нет гарантий, что в Москве не создадут акции с участием «братьев-русских» из числа готовых наживать 
под любым предлогом. А если вникнуть в политику Украины, сокрушающую военные производства и кафедры 
в русскоязычных регионах Украины и переводящую таковые во Львов, то можно чётко представить себе приоритеты 
властей Украины, купивших народное доверие на обещаниях двойного гражданства с Россией и госстатуса русского языка. 
И это не говоря о том, что для ракет С-300 ПВО Украины не осталось штатных кранов и что ВС Украины будут 
переводиться на контракт. В совокупности — Украину старательно готовят в качестве оппонента России, а там недалеко 
и до неприятеля. И если посчитать количество боеприпасов, техники и жизней на блокирование Украины, как противника, 
то заниматься гуманитарной поддержкой родства — гораздо выгоднее, чем впоследствии воевать, как 400 лет назад.

Но так вопрос МИД не ставит вообще и не ставил никогда. Нет никакой связи между делом мира и перспективами войн. 
Не случайно уже пошучивают, что МИДяне и МИДасы это отдельный народ и отдельная власть, по «догмату приоритета 
международного законодательства над здравым смыслом и собственно русскими».

Эти же вопросы не ставит и «Интернациональная Россия», достаточно посмотреть на их инициативников в Украине, 
зачастую совпавших с «прогрессивными социалистами» Витренко и Марченко. Как-то странно начинать возобновление 
общности и родства русских посредством именно «прогрессивного социализма», не говоря уже об ином.

Эти же вопросы не ставят и ведущие политические силы России. Хотя очевидно, что угрозы вокруг России растут, и если 
русские в приграничье не служат наглядно в качестве пророссийских русских, то могут оказаться антироссийскими 
русскими.

Эта перспектива похуже ичкерийской, ведь русские с виду неотличимы и весьма технологически развиты. А когда Россию 
припрёт осознать угрозы и экстренно реагировать на них — то политпартии рискуют оказаться в прошлом и навсегда, ведь 
любая форма экстренного правления неизбежно становится военной диктатурой без всяких там партий, и предстоит 
жесткое превращение партийных деятелей в военнослужащих. Таким образом, и политсилы проявляют странную 
близорукость.

Если раньше было возможно считать, что Россия просто экономит средства ради своего собственного населения 
«россиян» и если русским в СНГ придётся туго, то сэкономит и на утилизации боеприпасов, утилизируя их против геноцида 
русских — то в последние недели становится ясно, что Минобороны — не настолько чёткая структура, чтобы на неё 
рассчитывать с целью выживания. А после несложных логических умозаключений о стоимости одного патрона в одну 
буханку хлеба, становится ясно, что гораздо лучше и гораздо дешевле экспансия МИД, чем экспансия Минобороны.

Есть смысл рассматривать любых соотечественников как патриотов по принципу местности и собственности и создавать 
условия для того, чтобы их местностью и собственностью могла быть и Россия тоже. Путин лично пытался это сделать, 
предложив Януковичу и Госдуме концепт «двойного гражданства» в 2004 году. Дума тотчас приняла законодательство 
об этом. Янукович набрал более 50% голосов на выборах не в последнюю очередь благодаря этому «двойному 
гражданству». Но после — не только Янукович забыл о «двойном гражданстве», но и Путин не настаивал, а в Сети вообще 
была произведена зачистка по терминам «двойное гражданство России и Украины». Как будто и не было такой технологии 
и таких избирательных обещаний и таких стремлений у 150 миллионов русских в СНГ. Но есть те, кто всё это помнят, 
и готовы к этой теме вернуться. И вообще — развернуть работу по общности и родству на основе объективных технологий, 
а не вызывающих недоумение даже у таких заслуженных специалистов по загранработе, как Полоскова.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32163.html

Белоруссия ориентирована на цивилизованный экспорт рабочей силы: 
мнение
Белоруссия ориентируется на создание цивилизованных условий для экспорта рабочей силы. Об этом заявил заместитель 
начальника Департамента по гражданству и миграции министерства внутренних дел Белоруссии Александр Татура 
на пресс-конференции в Минске накануне, передаёт корреспондент ИА     REX  .
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По словам чиновника, за 9 месяцев 2012 года на основании трудовых договоров и контрактов выехали для работы 
за границу 5779 человек (за аналогичный прошлогодний период — 4565), из них 4701 — в Россию, 414 — в США, 320 — 
в Польшу, 221 — в Германию. В качестве квалифицированных рабочих и специалистов выехали 1293 человека, рабочих 
сферы обслуживания — 1557, на работы, связанные с физическим трудом, — 2501, на сельскохозяйственные работы — 
391, на должности руководителей — 28.

В 2012 году наиболее популярными странами трудоустройства белорусов были Россия (67,6%), Польша (15,7%), Литва 
(5,7%) и США (3,5%). Всего география ответов включала 18 стран выезда (например, Украину, Германию, Китай, Грецию, 
Израиль и др.).

За границей в 2012 году работают либо работали как минимум 3% населения Белоруссии. За последние 5 лет количество 
граждан републики, выезжающих на заработки за рубеж, увеличилось более чем в 4 раза. Среди тех граждан, которые 
положительно ответили на вопрос о работе за границей в 2012 году, мужчин в 5 раз больше, чем женщин (женщин — 
20,6%).

Уровень желания работать за границей за шесть лет увеличился более чем вдвое. Количество тех, кто утвердительно 
ответил на вопрос о потенциальном желании работать в 2006 году, составило 6,7%, а в 2012 — 16,4%. Основные причины 
роста миграционных настроений — экономические. Вместе с тем, на третьем месте среди мотивов — стремление узнать 
новую культуру, страну.

При этом Александр Татура добавил, что в настоящее время объём денежных переводов трудящихся-мигрантов 
в Белоруссию не превышает 1% в ВВП республики. По сравнению с некоторыми странами бывшего СССР — это 
незначительный показатель, например, в ВВП Таджикистана этот показатель достигает порядка 47-50%.

Чиновник также проинформировал, что Белоруссия заключила соглашения о временной трудовой деятельности 
и социальной защите граждан, работающих за пределами своих государств, с семью странами (Россией, Молдавией, 
Украиной, Польшей, Арменией, Азербайджаном и Сербией).

В МИД Белоруссии напомнили, что для обеспечения защиты Белоруссией прав, свобод и законных интересов граждан 
и иностранцев, имеющих разрешение на постоянное проживание в Беларуси, самостоятельно выезжающих за пределы 
республики для трудоустройства, предусмотрено, что данные граждане и иностранцы вправе до даты выезда из страны 
уведомить подразделение по гражданству и миграции органа внутренних дел по месту жительства или месту пребывания 
о выезде за пределы республики для трудоустройства, а в случае заключения трудового договора в Белоруссии до выезда 
в государство трудоустройства — также о сроке выезда, иностранном нанимателе, условиях труда и проживания, включая 
порядок оплаты труда и социального обеспечения.

Трудящиеся-эмигранты, самостоятельно выезжающие за пределы Белоруссии для трудоустройства и осуществления 
трудовой деятельности, вправе бесплатно получить информацию о местонахождении и номерах телефонов 
дипломатических представительств или консульских учреждений Белоруссии в государстве трудоустройства (при 
их наличии), о международных организациях, осуществляющих защиту прав, свобод и законных интересов трудящихся-
эмигрантов в министерстве иностранных дел Белоруссии.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32165.html

Узбекистан вновь требует проведения экспертизы проекта Камбар-
Атинской ГЭС-1
Узбекистан выражает озабоченность по поводу соглашения РФ и Киргизии о строительстве Камбар-Атинской ГЭС на реке 
Нарын, заявил первый вице-премьер правительства Узбекистана Рустам Азимов, выступая 13 декабря на заседании 
узбекско-российской межправительственной комиссии, сообщает аналитический сайт Neftegaz.ru.

«У нас вызывает озабоченность подписанное 20 сентября 2012 года правительственное соглашение о строительстве и 
эксплуатации Камбар-Атинской ГЭС-1, в статье 11 которого предусматривается проведение процедуры оценки воздействия 
на окружающую среду в соответствии с законодательством Киргизии», – отметил он.

По мнению узбекского вице-премьера, любое строительство гидротехнических сооружений на реке Нарын, являющейся 
верхним притоком трансграничной Сырдарьи, может быть реализовано только после проведения независимой 
международной экспертизы проекта под эгидой ООН.

В этой связи Азимов призвал российскую сторону в кратчайшие сроки дать согласие на проведение независимой 
международной экспертизы проекта Камбар-Атинской ГЭС-1, а также привести весь процесс рассмотрения и реализации 
проекта в соответствие с нормами международного права, что позволит избежать «усиления напряжённости и 
конфликтного потенциала в регионе Средней Азии».

Вслед за рассуждениями о пользе международной экспертизы прозвучало, на первый взгляд, нелогичное утверждение:
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«При этом, по нашему твёрдому убеждению, вопросы водопользования в регионе необходимо решать 
преимущественно на двусторонней основе, с тем, чтобы не допустить вмешательства внерегиональных сил и 
держав в рассмотрение этих спорных вопросов».

То ли экспертиза, выполненная заведомо внерегиональными силами, не должна оказывать влияния на проект, то ли её 
проведение должно быть чисто символическим. В любом случае, на таком высоком уровне случайных оговорок не бывает. 
Вполне возможно, слова первого вице-премьера правительства Узбекистана содержат намёк Москве на то, что с 
Ташкентом можно договориться по-хорошему, в двустороннем формате.

После выхода Узбекистана из ОДКБ летом 2012 года как раз таких контактов между странами стало заметно меньше. В 
сентябре-октябре президент РФ Владимир Путин посетил Казахстан, Киргизию и Таджикистан, где были проведены 
серьёзные переговоры и подписаны значимые документа. Узбекистан же он объехал стороной, и с главой республики 
Исламом Каримовым встретился лишь в рамках недавнего саммита СНГ в Ашхабаде.

Заявление Рустама Азимова прозвучало в канун очередной многосторонней встречи – саммита ОДКБ в Москве, который 
пройдёт 19 декабря. Ожидается, что одной из тем станет приостановка членства Узбекистана в организации. Многие 
эксперты заявляют, что Москва хочет оставить дверь для Ташкента открытой. Не исключено, что слова замглавы кабинета 
Узбекистана о возможности решения проблемы Камбар-Аты-1 в двустороннем формате аналогичным образом оставляют 
России возможность обсуждать этот вопрос (если Москва вообще захочет его обсуждать) не только коллективно, но и 
доверительно, с глазу на глаз.

Неустанно повторяя, что крупные ГЭС в Центральной Азии должны строиться только после проведения независимой 
международной экспертизы, Узбекистан следует старой тактике, применённой в своё время древнеримским политиком 
Катоном-старшим, который с любой трибуны по делу и без дела заявлял, что Карфаген должен быть разрушен. Узбекское 
ноу-хау состоит в том, чтобы при этом  намекать Карфагену на возможность других вариантов.

Напомним, в сентябре 2012 года в ходе визита президента РФ Владимира Путина в Бишкек были подписаны соглашения о 
строительстве крупной Камбар-Атинской ГЭС-1 и Верхнее-Нарынского каскада малых ГЭС силами российских компаний. 
18 октября 2012 года совет директоров «РусГидро» одобрил участие в уставном капитале каскада, на месте строительства 
в торжественной обстановке была заложена капсула. Проект Камбар-Атинской ГЭС пока существует лишь  на бумаге.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32164.html

МЖД проведёт месячник по предотвращению детского травматизма 
«Внимание, дети!»
Накануне и во время школьных каникул - с 15 декабря 2012 г. по 15 января 2013 г., когда возрастает необходимость 
проведения широкой разъяснительной работы по соблюдению  правил безопасности вблизи железнодорожных путей, 
столичные железнодорожники проведут месячник «Внимание, дети!».

Часть детей остаётся без присмотра взрослых, многие подчас забывают об элементарных правилах безопасности при 
нахождении вблизи железной дороги.

К месячнику столичные железнодорожники готовятся в течение всего года, сообщили ИА     REX   в службе корпоративных 
коммуникаций МЖД. В школы, находящиеся недалеко от железной дороги направляются «Памятки», в которых в доступной 
для детей форме разъясняются правила нахождения на платформах и станциях, говорится о причинах, по которым дети 
могут быть травмированы. Работники железной дороги приходят в школы и читают детям лекции по правилам нахождения 
на железнодорожных объектах.

Накануне месячника на МЖД совместно с линейными отделениями полиции разработан график проведения рейдов, 
направленных на пресечение случаев нахождения граждан в местах несанкционированных проходов через 
железнодорожные пути. Во время акции в вагонах электропоездов, на платформах и станциях, оборудованных 
громкоговорящей связью, дикторы будут напоминать об элементарных правилах, соблюдение которых позволит 
предотвратить несчастные случаи. При продаже в кассах пригородного сообщения детских билетов кассиры будут 
предлагать родителям наглядную информацию по профилактике детского травматизма. Это яркие книжки, закладки для 
книг, пазлы, собрав которые, можно прочитать одно из правил поведения вблизи объектов железнодорожного транспорта. 
Таким раздаточным материалом будут обеспечены и разъездные кассиры-контролеры в электропоездах некоторых 
направлений МЖД.

Во время каникул на крупных станциях с высоким пассажиропотоком при содействии дежурных и охранников турникетных 
павильонов будут постоянно проводиться рейды по предупреждению спрыгивания с платформ и выхода граждан в зону 
движения поездов.

Работникам локомотивных депо предписано через дежурных по станции информировать сотрудников полиции о случаях 
проезда подростков на крышах, автосцепных и буферных устройствах вагонов для принятия мер к таким «пассажирам». Во 
время месячника не остаются без внимания правонарушения, связанные с повреждением внутривагонного оборудования, 
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средств связи, наложения посторонних предметов на рельсы, ведь эти действия могут привести к авариям на железной 
дороге. Особое внимание уделяется мерам профилактики травматизма от высокого напряжения контактной сети.

Дети, оставленные без присмотра взрослых, могут «играть» рядом с железной дорогой, создавая опасные ситуации для 
движения транспорта и своей жизни. Московская железная дорога обращается к педагогам школ и родителям с просьбой 
провести профилактические беседы с детьми и подростками, рассказать о том, что железная дорога - зона повышенной 
опасности. Особое внимание МЖД просит обратить на опасность хождения по путям, переходе в неустановленных местах, 
спрыгивании с платформ, катания на буферных устройствах и крышах электропоездов и даже на то, что в качестве 
снежных горок дети могут использовать железнодорожные насыпи. Расскажите детям, что если они слушают музыку в 
наушниках или разговаривают по телефону, они могут не обратить внимания на сигналы, подаваемые машинистом 
локомотива, вовремя не заметить приближающийся поезд. Состав невозможно остановить сразу, тормозной путь при 
экстренном торможении может составлять до 1000 метров, - напоминает служба корпоративных коммуникаций МЖД.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32119.html

На Украине из-за непогоды обесточено 345 населённых пунктов
На 13 декабря 2012 года по Украине из-за мокрого снега было обесточено 400 населённых пунктов. Частично подачу 
электроэнергии удалось восстановить, но отключения связанные с непогодой продолжились. Об этом сообщили в пресс-
центре МЧС Украины, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В течение 13 декабря аварийно бригадами облэнерго возобновлено электроснабжение населенных пунктов 
в Кировоградской, Одесской, Николаевской, Хмельницкой, Черкасской и Черниговской областях, которые были обесточены 
в течение последних суток, вследствие неблагоприятных погодных условий (порывы ветра, дождь, мокрый снег и гололёд).

По состоянию на 7:00 14 декабря продолжаются работы по восстановлению электроснабжения 345 населённых пунктов 
в 3 областях. В частности, в Киевской области без света остались 188 населённых пункта, в Житомирской — 137, 
Винницкой — 20.

К восстановлению электроснабжения населённых пунктов привлечены дополнительные бригады облэнерго и 36 единиц 
техники повышенной проходимости МЧС с целью доставки аварийных бригад в труднодоступные места. Для обеспечения 
электроснабжением лечебных учреждений и объектов жизнеобеспечения населения от МЧС привлечено 12 передвижных 
электростанций.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32166.html

Не стоит «сгорать» на работе: мнения блогеров
Эксперт ИА     REX   социальный психолог Марк Сандомирский предложил обсудить проблему эмоционального выгорания. 
«Надо сказать, что проблема эта действительно острая — и до недавнего времени значимость её недооценивалась. 
От иронического „ещё один сгорел на работе“ мы начинаем приходить к реальному пониманию механизмов выгорания как 
варианта хронического эмоционального стресса. Обычно принято говорить о синдроме профессионального 
эмоционального выгорания (burnout), как триаде симптомов:

— Чувство безразличия, эмоционального истощения по отношению к работе. Естественно, что человек не может 
заниматься ей с прежним энтузиазмом.

— Дегуманизация — развитие негативного отношения к клиентам и сотрудникам.

— Негативная профессиональная самооценка».

Координатор международной экспертной группы ИА REX Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Стоит ли „сгорать“ на работе?».
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Результаты опроса по теме «Стоит ли „сгорать“ на работе?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да, стоит. Иначе не сделаешь карьеру и не получишь 
хорошую зарплату

74 9%

Может и стоит, но только иногда 225 27%

Нет, не стоит. Лучше больше времени уделять, семье, спорту, 
чтению

447 53%

Трудно ответить. 35 4%

Свой вариант ответа. 60 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Евгений Кулешов:

Моё мнение, немного отличается от поставленного вопроса. Я считаю, что всего хорошего в меру, а трудоголики — это 
бездари, не умеющие правильно организовать рабочий процесс.

Сергей Маронов:

Дело в том, что не всегда «рабочий процесс» зависит только от нас. Но и от наших коллег или партнёров. Случается 
всякое, и чтобы не упустить возможности, приходится тогда «гореть»: вариант № 3 — «иногда». Ничего страшного я в этом 
не вижу.

Людмила Семенец:

Трудоголики — это те, кому работа интересна, когда виден и по достоинству оценивается результат их работы. У бездарей-
менеджеров никогда в коллективе не будет трудоголиков.

Валерий Морозов:

Сгорали, да ещё как при СССР, и получили ноль для всего народа. В СССР, а теперь в РФ, по мнению властей, народ 
рождён для каторжного труда.

Дмитрий Иванов:

Если работа приносит радость, как любимая женщина, то можно и поугорать на ней, если нет- то с ней связываться 
не стоит и бросать. Проверено веками.

Игорь Цесарев:

Всё вот разумом понимаю, что не стоит, но у меня не получается. Знаю, что многие назовут дураком, но работе отдаюсь 
полностью.

Стефания Град:

Работа должна приносить деньги и удовольствие, но даже ради этого сгорать не нужно — жизнь одна! Что такое 
эмоциональное выгорание лично мне хорошо известно. Мне даже пришлось поменять вид деятельности. Кстати, психологи 
так и советуют.

Виталий Иванов:

Можно подумать, что человек живёт для работы. Чушь! Мы живём для удовлетворения потребностей и, соответственно для 
получения определённого наслаждения от жизни. Работа просто необходимость для достижения этого. Сделать работу 
интересной и вовремя переключаться, чтобы не «выгореть» — это аксиома для счастливой жизни.

Пётр Фролов:

Даже элементарное «махание» метлой дворника может быть в радость. Для этого нужно хорошее личное настроение, 
и немного романтики. А если работа совпадает с творческим характером человека, то можно иногда и «погореть». Только 
нельзя такой огонь поддерживать долго. Сгоришь по настоящему, и не будет возможности гореть дальше.

Добавим, что опрос проводился с 7 по 13 декабря. В нём принял участие 841 блогер, оставив 83 комментария по теме 
опроса.
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Напомним, эксперт ИА REX, писатель Михаэль Дорфман (Нью-Йорк, США) считает, что эта проблема куда глубже, 
поскольку выгорание в системе неолиберального корпоративного капитализма считается нормой, поощряется 
и внедряются специальные техники, чтобы его поощрять. «Люди стали там „человеческим ресурсом“ и обучение на MBA 
включает в себя технологии дегуманизации этих ресурсов, подмене истинного горения дешёвым корпоративным 
энтузиазмом. Тогда людей легче использовать и выбросить. Борьба с выгоранием, это, прежде всего, борьба 
с корпоративной моделью общества», — отмечает.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32167.html

Какова экономическая мотивация реинтеграции на постсоветском 
пространстве: мнение
Эксперт ИА REX, политконсультант Анатолий Вассерман предлагает обсудить экономическую мотивацию реинтеграции 
на постсоветском пространстве.

«В интервью „Валерий Мунтиян: Роль национальных государств существенно снизилась“ обнаружил два мотива, 
до недавнего времени исполняемые, кажется, только мною: пороговая численность рынка для окупаемости новых 
технологий — 300 миллионов человек (в современных постсоветских условиях с безбожно заниженной оплатой 
разработчиков, пожалуй, и 200 миллионов хватит) — и большая эффективность планового управления по сравнению 
с рыночным после 2020-го года. Как известно всякому марксисту, идея, овладевшая массами, становится материальной 
силой», — отмечает эксперт.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Идея Анатолия Вассермана, созданная и опубликованная в 1993 году, о рентабельности НИОКР на рынок от 300 
миллионов человек, была актуальна, пока существовали стратегические соглашения стран СНГ, включая оборонные 
обязательства.

На сегодняшний день СНГ не гарантирует спроса и зачастую ведёт себя недружелюбно.

К примеру, Азербайджан вышел из оборонных соглашений с радаром в Габале. Казахстан флиртует и с Китаем и с Турцией. 
И, например, до сих пор передовой самолёт, у которого нет аналогов во всём мире, АН-225 «Мрия» — не востребован 
во всём мире как товар, его с удовольствием арендуют, но выкупать — не торопятся. Это пример уже готовых и успешных 
НИОКР. Можно было бы пофилософствовать о превращении СССР-овского «Эльбруса» в «Крусое» и «Пентиум», вот 
только «Интел» уже тоже теряет темп развития, его в перспективе опережают производители процессоров для мобильных 
устройств.

И догмат «сотен миллионов» ныне устарел ещё и по причинам юридическим и технологическим. К примеру, наш коллега 
Роман Лискин выдвинул версию, что «Эппл» на треть принадлежит «питерским», включая Медведева лично. И любое 
передовое предприятие с передовыми технологиями порой проще купить, чем создавать с нуля. Сталин это делал, 
от грузовиков Форда и до копирования самолётов, лишь потом рождались свои школы. Ныне Россия может купить что-то 
готовое. Кроме того — методики 90-х об определении эффективности изобретений и рацпредложений устарели, к примеру, 
учёные могут получать много и для маленького рынка, например космонавтики, или же быть в долях от большого рынка 
впоследствии, будь он хоть миллиардным. В общем — принцип Вассермана несколько скорректирован самой жизнью, 
и он уже не является необходимостью, хотя остаётся достаточно разумным.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32168.html

Мексика изменила правила въезда для детей
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

С 15 февраля 2013 года Мексика изменяет правила въезда в страну для детей в возрасте до 18 лет. Теперь все 
несовершеннолетние дети, следующие в страну без сопровождения родителей, в сопровождении одного из родителей, 
либо с третьими лицами при въезде в Мексику и выезде из страны должны предъявлять нотариально заверенное 
разрешение от родителей с апостилем, заверенным Посольством Мексики.

Если этого документа не будет в наличии, на границе откажут во въезде в Мексику или при выезде из страны.

Напомним, гражданам России и СНГ для въезда в Мексику требуется виза. Визу можно оформить в консульстве Мексики 
в Москве. Электронное разрешение для въезда в страну можно оформить непосредственно на сайте Национального 
Института Миграции Мексики (только для граждан России и Украины).

Также, начиная с 1 мая 2010 года граждане России, имеющие в паспорте действующую визу США, могут въезжать 
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на территорию Мексики без мексиканской визы, если целью визита является туризм, транзит, краткосрочный деловой визит, 
не связанный с извлечением прибыли на территории Мексики. Срок пребывания в стране не может превышать 180 дней 
в течение одной поездки. Количество въездов в Мексику не ограничено.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32169.html

Медведев – политик не российского формата: ответ читателю ИА REX
Читатель ИА     REX   задал экспертам вопрос о роли Дмитрия Медведева в российской политике.

«Уважаемые эксперты, вся блогосфера, называет нынешнего премьера Дмитрия Медведева жалким, никчемным 
политиком, не соответствующему своему посту, принимающим неправильные решения, зачастую противоречащие 
объявленным национальным интересам, а в последнее время, допускающим двусмысленные публичные высказывания.

В связи с этим вопрос: кто он все-таки такой и что делает во главе правительства со своими, как часто 
вы упоминаете в своих комментариях, антипутинскими и антигосударственническими идеями и сомнительными 
связями? На высказывание про „козлов“ реакции Путина пока не было, а СК даже удалил запись со своего сайта 
сообщение о возмущении словами премьера. Ожидаемой отставки 12.12.12 также не последовало. Тот факт, что 
Медведев друг Путина тоже уже не аргумент — Путин пожертвовал Сердюковым, также личным другом, когда его 
вынудили обстоятельства. Итак, Медведев остается на посту:

а) потому, что он не так прост и за ним стоит какая-то влиятельная сила, с которой Путин не может ничего 
сделать и премьерство Медведева — это не жест вежливости, а результат торга;

б) потому, что Путину просто некем его заменить ;

в) это очередная стратегия игры в доброго и злого следователя, где Медведев сознательно играет эту несерьёзную 
роль? Если да, то какой в этом смысл и что будет результатом такой стратегии?»

Григорий Трофимчук, политолог:

Ни жалким, ни никчёмным Медведева назвать нельзя — просто намного большую пользу стране он, возможно, мог бы 
принести, работая директором большой и современной школы, руководителем серьёзного юридического бюро. Такая 
школа была бы оборудована как надо, а учителя и ученики любили бы своего продвинутого директора.

Многие, без всякого юмора, на него любуются, когда он начинает говорить о своём, мгновенно находя точные юридические 
термины или вспоминая студенческую жизнь. Он увлекается фотографированием, не забывая доставать аппарат при 
каждом удобном случае в ходе того или иного визита. И в этом нет ничего плохого.

Однако политики в России — это совсем другой формат. Политиками здесь не становятся — политиками рождаются, 
и Медведев нисколько не виноват в том, что у него другое призвание. Когда в России высшими политиками снова будут те, 
кто работает не по документу, а по призванию, тогда всё войдёт в норму.

Представьте себе ситуацию, когда на двух высших постах страны работают сразу два «Путина» или два «Медведева»: и то, 
и другое опасно. Поэтому сегодня действует наиболее оптимальный формат. При этом никаких антипутинских 
высказываний Медведев себе не позволяет. Так думают сегодня многие, но это результат не антипрезидентских действий 
Медведева, а группы терпеливых СМИ, которые старательно выращивали это гнилое зерно, которое вдруг проросло 
и заколосилось в миллионах голов.

Каждый, кто умеет слушать, читать, видеть, понимать — тот в состоянии оценить уровень того или иного человека, 
собеседника, руководителя. Поэтому не надо искать интригу, тайну там, где её нет — Дмитрий Медведев весь как на столе.

В своё время аналогичную тайну искали в Путине, сразу же после его прихода («Кто Вы, мистер, Путин?»), однако всё, как 
всегда, оказалось проще: Путин добросовестно, без всякого обмана не продемонстрировал никакой нездоровой сенсации, 
оставшись тем, кем был в самый первый день появления перед народом. То же самое с Медведевым.

Такую же тайну мучительно искали в действиях Горбачёва, так как ни у кого просто не укладывалось в голове, что всё, 
оказывается, может быть так просто и так безнадёжно — всё думали, что это коммунисты и КГБ специально подстроили 
«перестройку», чтобы оптом выявить всех ненадёжных, а потом ещё жёстче завинтить болты.

Нестандартных людей в составе правительства видно сразу — к примеру, Дмитрий Козак, который, чувствуется, при 
определённом раскладе мог бы развернуться пошире и принёс бы больше пользы. Рогозин — вряд ли, даже на посту 
президента. Всех остальных вспомнить сложно.

Медведев Путину выгоден, удобен, но, к сожалению, не сейчас: слишком зловещая перспектива для страны и, 
соответственно, для её руководителей. Чтобы гарантированно сохранить себя и страну власть должна интуитивно искать 
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тех, кто смог бы прикрыть — тех самых, природных. В своё время Николай II интуитивно нашёл Столыпина, и дело пошло. 
И когда того не стало, она рухнула вместе со страной.

Сегодня другое время, но слишком многое повторяется. Достаточно вспомнить таких премьеров последнего русского 
царства как Горемыкин (говорящая фамилия; в сегодняшнем кабинете тоже такие есть, просто надо слегка поискать), 
чтобы понять, насколько важна роль путинских подчинённых.

Что касается читательских мнений, как и вообще мнений россиян в рамках тысяч интернет-форумов, то они сами, без 
Медведева, никогда не дадут приподняться тому, кто интереснее их, кто резко отличается от массы. Возможности 
интернета сегодня позволяют мгновенно, не отходя от кассы, слить на того, кто имеет нестандартное мнение, все русские 
слова, которые есть в наличии, но почти никогда не печатаются. Чтобы никогда уже не поднялся, — тем более 
до медведевских вершин.

Сандра Новикова, блогер и журналист:

Пункт Б отбрасываем сразу: кандидаты на пост премьера нашлись бы, тем более что все премьеры при президенте Путине 
были техническими.
Пункт А — возможно. Если за Медведевым стоит серьёзная сила, то убрать его очень непросто: как сказал кто-то, «нельзя 
безнаказанно съесть фигуру, которую прикрывает ферзь противника».
Пункт В — тоже возможно, и этот вариант я уже прокомментировала: «Порою я, глядя на Дмитрия Анатольевича, говорю 
себе: а может, он не тот, кем кажется? Может, он не либерал, плетущий интриги против Путина, а патриот и талантливый, 
нет, даже гениальный актёр, согласившийся не только стать на четыре года местоблюстителем, но ещё и сыграть при этом 
очень сложную и неблагодарную роль — роль либерального, несамостоятельного и инфантильного политика, любителя 
гаджетов и интернетных посиделок? Я называю эту роль неблагодарной, ибо играющий её политик услышит не плавно 
переходящие в овацию аплодисменты публики, а свист и смех».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32170.html

Путин попытался пробудить внутреннюю энергию народа: мнение
Президент РФ Владимир Путин предложил работать над тем, чтобы влияние России в мире не ослабевало и далее. 
Об этом заявил гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин корреспонденту ИА     REX  , комментируя 
послание Владимира Путина Федеральному Собранию РФ.

«Владимир Путин привнёс много личного в этот документ. Он попытался пробудить внутреннюю энергию народа. Этого 
раньше не было ни в одном из посланий. Он постарался убедить, что Россия по-прежнему влияет геополитически не только 
на своих соседей, но и в мире, и предложил всем вместе работать над тем, чтобы так продолжалось в будущем», — сказал 
Мухин.

По его мнению, президент сделал ставку на эмоциональный тон выступления: «Путин аппелировал не только к широким 
слоям населения России, но и к официальным лицам — представителям Госдумы, представителям правительства. Вместе 
с тем стоит отметить, что президент сделал своё выступление крайне эмоциональным, отнёсся к документу крайне лично».

Напомним, 12 декабря 2012 года президент России Владимир Путин выступил с посланием Федеральному Собранию РФ. 
Выступление длилось около полутора часов. В своём выступлении президент, помимо прочего, отметил важность роли 
семьи в российской демографии, обратил внимание на тот факт, что ближайшие годы будут переломными для России, 
а также заявил о том, что с 2015 года въезд в Россию будет разрешён только по загранпаспортам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32171.html

Стоит ли переселять сирот из детских домов Крайнего Севера и Дальнего 
Востока в северокавказские республики: мнения
Заместитель председателя Совет Федерации единоросс Александр Торшин выступил с неожиданной инициативой, 
которая позволит создать новые рабочие места на Кавказе и сэкономить на содержании сирот. Сенатор предложил 
переселять сирот из детских домов Крайнего Севера и Дальнего Востока в северокавказские республики, пишут 
«Известия». По мнению сенатора, реализация указанной меры избавит власти от необходимости строить детские 
учреждения, ведь сироты будут отдаваться на воспитание в семьи, что будет способствовать появлению «частных 
детских домов». Жители северокавказских республик будут подписывать договор, согласно которому они будут 
кормить и одевать отданных на воспитание детей. За это местные жители смогут претендовать на получение 
финансовой помощи от государства. «Уверен, что это было бы эффективное частно-государственное 
партнёрство», — заявил политик.

ИА     REX  : Эта идея вызвала много дискуссий в социальных сетях и блогосфере. Многие блогеры восприняли это 
как передачу русских детей в рабство. Как вы оцениваете такое предложение сенатора?
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Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Рыночное государство готово броситься в самые опасные социальные эксперименты, лишь бы снизить 
расходы на детские учреждения, от которых нет никакой отдачи. А также распределить оставшиеся 
бесхозными квартиры, которые положены выходцам из детских домов.

Со временем, такие воспитанники, мальчики, станут русскими янычарами — которые, как известно из истории, были 
безродными, но достаточно конкретными людьми. Девочки научатся, с малолетства, смирению, полезной привычке ходить 
в платке. Это неплохо, но почему таких сирот нельзя отдать в российские семьи, которые, возможно, также хотели бы 
заработать? Российские семьи — в Черноземье и т.д. — судя по всему, уже не в состоянии воспитать себе подобных, даже 
с соответствующей доплатой. Пропьют однозначно.

Желание сенатора отдать детей на Кавказ — похвально, однако нужна гарантия, что в ближайшее время эти дети 
не пополнят отряды боевиков. Не исключено, что через десять-пятнадцать лет этого небывалого педагогического 
эксперимента, этой почти макаренковской «педагогической поэмы» в российских СМИ появится вал статей о том, что 
выявлены сотни фиктивных семей, которые годами получали субсидии из Москвы, а дети при этом направлялись напрямую 
в лесные лагеря по подготовке террористов. У всех российских сенаторов — прекрасные жилищные условия. Все 
российские сенаторы — безоговорочные патриоты, судя по их выступлениям в СМИ. Так пусть и помогут родине: 
распределят по собственным семьям этих брошенных детей, которые — не будем об этом забывать — появились в России, 
благодаря в том числе, и их мудрой законодательной работе.

Лев Вершинин, политолог:

В конце концов, на юге сиротам жить лучше и легче, чем в холодных краях, и действительно, семейные детские дома 
лучше, чем официозное общежитие. Тем паче, что на Кавказе, в самом деле, культ семьи традиционно прочен и к детям 
отношение особое. В принципе, можно не сомневаться в том, что подавляющему большинству детей создадут достойные 
условия, — и уж конечно, нет оснований предполагать, что детей будут растить для будущего «рабства». Напротив, они 
вырастут своими, равными среди равных.

Проблема в другом. Не уверен, что государственные мужи, родившие идею, это сознают, но, при всем славном, время, 
когда не было особой роли, кто где растёт, потому что «мой адрес — Советский Союз», всё гуще затягивает пелена, и наше 
поколение понемногу уходит. Нынче на Кавказе рулят новые, — вернее, старые, хорошо забытые, а теперь резко 
расцветающие, — реалии. То есть, воспитывать сирот будут в духе консервативном и богобоязненном, — и это очень 
хорошо, но вот хорошо ли, что консервативные ценности будут основаны на горских адатах, а богобоязненность на Книге, 
сказать не берусь. Хотя, например, Шамиль Басаев не видел в этом ничего плохого. Он, если помните, возражал, против 
вывоза из Ичкерии сирот, чётко поясняя: «Нам не нужны рабы, нам нужны чеченцы».

Юрий Юрьев, политконструктор:

Вместо того, чтобы раздать детей бездетным русским — Торшин хочет отдать их на воспитание, допустим, буддистам. Нет 
ничего удивительного, если дети вырастут буддистами и будут любить буддистов больше русских, а вместо России видеть 
на карте Орду. Не будет ничего удивительного, если этих детей, если их отдать куда-то в Африку, сделают рабами. Тем 
более интересен с точки зрения денег бесплатный работник, за которого ещё и доплачивают со стороны. Торшин 
предложил сопровождать детей государственными деньгами. Так что, вправе заняться ими, уже отказано самим русским, 
и Торшину нужен именно Кавказ? Интересно, почему он заинтересован именно в этом регионе, а не в иных регионах? 
К сожалению, из имеющихся материалов сложно сделать однозначные выводы, кроме того, что Торшин ставит приоритеты 
кавказских безработных выше приоритета равенства гражданских прав для всех сограждан, на примере права 
на усыновление. Не удивлюсь, если такой слив прав местных кто-то в СМИ назовёт «торшинизм».

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

В Америке и в Израиле я наблюдал непосредственно за подобными домами прямо по месту жительства сирот. Мы и сами, 
безо всякой помощи от государства помогаем одиноким студентам из России, Украины, Израиля и Канады в Нью-Йорке. 
Непонятно, почему нельзя то же самое сделать на родине сирот.

Кирилл Мямлин, публицист:

Сенатор Торшин рассуждает как типичный либерал-экономист, подсчитывающий экономические выгоды, но игнорирующий 
человеческие факторы. При этом, вместо воссоздания и поддержки задушенной русской семьи — как в демографическом, 
так и культурно-цивилизационном плане, — он предлагает к распространению те тенденции, которые складываются 
на Кавказе — далеко не самом спокойном на сегодня региона — в том числе и в мировоззренческом плане. Тем самым, 
в той или иной степени, давая возможность расширять базу для потенциальных террористов. Отметим, что Торшин 
является почётным членом Американской стрелковой ассоциации и является активным лоббистом продажи и ношения 
короткоствольного оружия. Интересное получается сочетание.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Предложение совершенно абсурдное. Почему сирот отдавать надо именно в северокавказские республики? 
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Почему не в Москву или СПб? Да и вообще, почему бы не упростить процедуру усыновления для тех семей, 
которые уже давно хотели усыновить ребёнка и стоят на очереди? И какое такое количество рабочих мест 
будет создано на Кавказе в результате этого проекта? Кто-нибудь это просчитал? Сообщите результаты, 
пожалуйста.

Детские учреждения, к сведению сенатора Торшина, это не только детские дома. Детские учреждения — это больницы, 
спортивные комплексы, музыкальные и балетные училища, школы, детские сады и ясли. Или сенатор по своей наивности 
считает, что при передаче детей в семьи вся эта детская инфраструктура автоматически становится излишней?

Приёмные родители, как правило, работающие люди. И им точно так же, как и «родным» родителям нужны 
детские сады и ясли. А так как из семейного бюджета на детей тратится всё же больше, чем 
из государственного в детдомах, то необходимость в образовательных и медицинских учреждениях для 
бывших детдомовцев только возрастёт, и государство должно будет обеспечивать их детской 
инфраструктурой, как минимум в таком же объёме, как и всех остальных детей, выросших в семьях. И где же 
тут экономия? Не говорю ничего о том, что экономить на детях — это не просто глупость и подлость. В устах 
законодателя это преступление. Чьи интересы выражает единоросс Александр Торшин, когда он вносит такие 
законопроекты?

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32173.html

Путин намерен обсудить на саммите Россия-ЕС вопрос отмены виз
Президент России Владимир Путин 21 декабря посетит с рабочим визитом Брюссель, где примет участие в саммите 
Россия – Европейский союз. Об этом 14 декабря сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В ходе мероприятия планируется обсудить весь спектр двусторонних отношений, включая состояние торгово-
экономического сотрудничества, взаимодействие в сфере энергетики, развитие инициативы «Партнёрство для 
модернизации», — говорится в сообщении.

Среди других главных тем заявлены «перспективы введения безвизового режима взаимных краткосрочных поездок 
граждан России и ЕС, ситуация вокруг переговорного процесса по новому базовому соглашению, а также приоритеты 
российского председательства в «Группе двадцати».

«Как предполагается, стороны сверят часы и по ряду международных и региональных вопросов», — отмечает пресс-
служба.

Предстоящий саммит Владимир Путин обсудил 14 декабря с постоянными членами Совета безопасности. Сообщается, что 
на оперативном совещании «обсуждались актуальные социально-экономические вопросы внутироссийской повестки дня 
и международная проблематика», при этом «особое внимание уделено вопросам взаимодействия России и Евросоюза 
в связи с назначенным на 21 декабря саммитом».

Напомним, встреча такого уровня будет 30-й по счёту. Делегацию ЕС на саммите возглавят председатель Европейского 
совета Херман Ван Ромпёй и председатель Европейской комиссии Жозе Мануэл Баррозу.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32174.html

Классификация отелей Израиля удешевит отдых в стране на 20%
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

Министерство туризма Израиля объявило тендер на проведение классификации отелей страны, сообщили TRN 
в ведомстве.

Раньше министерство само занималось присвоением «звёзд», но в 1992 году этот порядок был отменён. Ведомство 
решило возобновить определение рейтинга по европейской звёздной системе, когда средствам размещения присваивается 
от одной — до пяти звёзд. Система включает в себя 267 различных критериев.

Для участия в тендере необходим опыт успешной реализации хотя бы одного проекта по определению рейтинга отелей 
и опыт работы как минимум со 100 отелями. Срок контракта — 4 года, однако, министерство туризма оставляет за собой 
право продлить сотрудничество ещё на 6 лет.

Как уточнили в министерстве, любой отель, имеющий лицензию и заинтересованный в получении звёзд согласно рейтингу, 
будет включён в проект. Рейтинг будет действителен в течение трёх лет, после чего статус можно будет обновить.
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Рейтинги и стандарты для отелей опубликуют на сайте министерства на иврите, английском и арабском языках. Появится 
в интернете и информация об отелях, запрос на проверку которых был отклонён, а также другие сведения.

«Объявление тендера — это очередной шаг в реализации недавно утверждённой правительством реформы 
по сокращению стоимости отдыха в стране на 20%. Реализация реформы позволит большему числу израильтян провести 
отпуск в Израиле и значительно увеличить поток въездного туризма. Ведь получение объективной информации 
по стандартам отелей важно для туриндустрии», — прокомментировал министр туризма Израиля Стас Мисежников.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32175.html

Реальна ли угроза исламизации РФ к 2030-му году: мнения
Доклад американской разведки, предрекшей России исламизацию к 2030 году, породил в стране споры о вероятности 
такого развития событий. Одни эксперты убеждены, что заокеанские исследователи немного преувеличили опасность. 
Другие считают, что в заявлениях Национального разведывательного совета США о значительном увеличении доли 
мусульманского населения есть доля истины. Третьи же призывают российские власти задуматься и начать предпринимать 
хоть что-то, пока не стало поздно.

ИА REX: Реальна ли угроза исламизации РФ к 2030-му году?

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

В США происходит по отношению к мусульманам процесс, аналогичный тому, который происходил там, в 1960-х годах 
по отношению к выходцам из Азии — вьетнамцам, китайцам, корейцам и др. — от упорной попытки не замечать, 
к истерической вражде, к признанию и интеграции. Этот спектр и отражается и в политике, и в популярной культуре, 
и в оценках экспертов. То же самое происходит и в Европе. Мусульманское население в мире будет расти и не только из-за 
естественного роста «мусульманских народов», но и с ростом влияния ислама среди немусульманского населения. 
Я написал об этом в своем материале «Почему побеждает исламизм». Исламизации в России не произойдет, как 
не произойдет и православизации — большинство россиян и к 2030 останутся нерелигиозными и несоблюдающими. 
Вместе с тем россиянам стоит задуматься над интеграцией мусульманства, хотя бы в той мере, в какой это было 
во времена Российской империи, когда каждая новая мечеть в Москве или Петербурге не рассматривалась, как подрыв 
основ.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Да, угроза реальна. Мюриды сначала воспитывают воина, а лишь потом — его разум и гражданскую зрелость. Причём 
воином на юге считается человек, способный держать оружие, а не подать иск в суд. Нынешнее оружие держать можно 
и с 13 лет. И пока северяне будут мало рожать и продолжать готовить учёных, мюриды будут много рожать за счёт северян 
и готовить религиозную экспансию. Если обстановка не будет изменена в пользу коренных народов и традиций — риск, 
заявленный разведсообществом США будет реален. Нечто подобное было когда-то в Византии, где религиозно-
гражданская война привела к тому, что ныне там Стамбул и мечети.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32176.html

Грузинские вина и «Боржоми» не успеют вернуться в Россию до Нового 
года
Специальных препятствий для возобновления поставок грузинских вин и минеральной воды на российский рынок сегодня 
нет. Об этом 14 декабря заявил глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко.

По его словам, документы о возобновлении поставок поступили почти от 30 грузинских компаний. Российские специалисты, 
отметил Онищенко, должны встретиться с производителями и осмотреть производство на месте. «Если всё будет 
в порядке, начнутся поставки», — сказал он.

Тем не менее, до конца текущего года поставки возобновлены не будут из-за слишком коротких сроков, заявил глава 
Роспотребнадзора. По его мнению, грузинские вина смогут вернуться на российский рынок уже в новом году.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32177.html

Министра обороны Сердюкова не обманывали: мнения блогеров
Как следует из материалов дела, оказавшихся в распоряжении «Росбалта», начальник Департамента имущественных 
отношений Минобороны Евгения Васильева, «выполнявшая управленческие функции в ОАО «Оборонсервис», совершала 
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преступления «путём обмана и злоупотребления доверием, вводя в заблуждение руководство Минобороны России». 
Примечательно, что имя чиновника в документах не упоминается, везде он значится как «министр обороны». Оказывается, 
министра обороны Анатолия Сердюкова обманывали, он ничего не крал и ничего не знал. Можно ли поверить в то, что 
Сердюков стал жертвой махинаций своих подчиненных?

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Верите ли вы в то, что Сердюков стал жертвой обмана?».

Результаты опроса по теме «Верите ли вы в то, что Сердюков стал жертвой обмана?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, верю 237 8%

Нет, не верю 2352 78%

Трудно ответить 194 6%

Свой вариант ответа 231 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Николай Тайманов:

Высокое родство стало причиной падения Сердюкова. Он попал в ближний круг, женившись на дочери особы, 
приближенной к императору, но нагло решил, что и сам по себе что-то значит. Те, кому посчастливилось попасть в ближний 
круг, должны всю оставшуюся жизнь благодарить за это, и не проявлять ни самостоятельности, ни неблагодарности. 
Сердюков проявил и то, и другое. За это он был наказан отлучением от кормушки и от той, на кого легкомысленно 
променял высочайшую дочку.

Михаил Саркисян:

Это конечно для лохов, что министр обороны ничего не знал, т.к. начальник управления имуществом Минобороны является 
одним из замов Минобороны, а лицо, назначенное на эту должность, согласуется с министром обороны. Более того 
начальник управления имуществом всегда отчитывается перед министром обороны, согласовывает с ним свои действия 
и решения. Поэтому утверждать, что Сердюков ничего не знал и не ведал, это просто глупо.

Виктор Степанов:

В деятельности Сердюкова были и правильные решения: сокращение избыточной армии, сокращение числа военных вузов 
(сейчас их 66, а в США, к примеру, с которыми мы соревнуемся в военной сфере, только 3), вывод войск, 70% которых 
сосредоточены в Москве, Питере и областных городах, в районы дислокации. Неправильным в деятельности Сердюкова 
считаю перегибы в аутсортинге, закупку иностранного оружия, сохранение призыва, увеличение зарплаты офицеров 
в 3 раза до 100 тыс рублей в месяц, при средней зарплате в стране 20 тыс рублей. Неверным считаю решение дать 
каждому офицеру бесплатную квартиру. Считаю, что офицер должен решать эту проблему сам, как и все граждане России. 
Цепные псы олигархии не являются частью народа. Виновность Сердюкова может доказать только суд.

Эдуард Клюз:

Сердюков получил карт-бланш от нацлидера, почище императора, и старался финансово оздоровить Минобороны. 
Но он не заметил изменения в царской популярности, которая понизилась, вот и решил нацлидер поправить свой рейтинг, 
бросив министра на съедение народу. Но нацлидер больше всего ценит личную преданность ему, поэтому сделает всё 
возможное, чтобы министра просто пожурили.

Александр Митченко:

Поменяли шило на мыло. Не успел Шойгу стать министром, как продолжил назначать блондинок на вышестоящие 
должности в Минобороны. На днях прошло сообщение о назначении на должность советника министра телеведущей 
телеканала «Россия 24» Китаевой Марии, проработавшей на ТВ 2 года (другого трудового стажа нет). Какими вопросами 
будет заниматься она ещё не в курсе. Да уж «ценные кадры»! Пример Сердюкова заразителен и ох как не единичен. 
Видимо она сможет общественности много чего пояснить про армию. Это уже как зараза — держать молодых 
и малосведущих красавиц возле себя чиновникам разных мастей.

Сергей Фёдоров:

Разная есть молодёжь. Знаю довольно умных и сведущих людей, которым не исполнилось 30 лет. К примеру, мой сосед 
по комнате в студенческой общаге уже в 26-27 лет стал директором предприятия, производящего оборудование для 
дефектоскопии и устранения дефектов трубопроводов, основной заказчик — Газпром, пройдя по лестнице от инженера-
технолога, руководителя технологического отдела и т.д., без блата и знакомств. Если бы учился не в техническом ВУЗе, 
а в другом направлении, к примеру, на журналистике, и там бы добился своего. Есть люди, которые могут добиваться 
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успехов уже в молодые годы.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 13 декабря. В нём приняли участие 3014 блогеров, оставивших 465 комментариев 
по теме опроса.

Напоминаем, что эксперт ИА REX, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития 
Григорий Трофимчук считает, что Сердюков не виноват, это ясно — во всём виновата злая людская молва. «А это 
означает, что он должен вернуться на своё прежнее место работы, на должность министра обороны, откуда ушёл лишь 
на время следствия. В противном случае, его увольнение также не будет законным, раз речь идёт о безусловном, 
неукоснительном соблюдении закона. Возвращение Сердюкова должно восстановить нормальное функционирование 
„Оборонсервиса“ и „Славянки“, а все морально пострадавшие в этом деле, включая и самого Анатолия Эдуардовича, 
должны получить с клеветников и обидчиков солидную материальную компенсацию. Включая обидчиков с главных 
федеральных телеканалов, которые явно поспешили обвинить, в своих авторских программах и ток-шоу, массу честных 
военнослужащих», — отмечает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32178.html

Британцы создают школы по советскому образцу: мнения
Издание The Guardian отмечает, что британцам придется признать – «нация в целом не справляется с математикой». 
Примерно у семи миллионов взрослых столь слабые знания по математике, что им затруднительно находить себе работу в 
ХХI веке. Как выход из положения, предлагается использовать опыт советских школ.

ИА REX: Британцы создают школы по советскому образцу. Может и постсоветским странам стоит задуматься и не 
копировать западный опыт?

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Заголовок "Британцы создают советские школы" не соответствует действительности. Речь идёт не о школах вообще, а о 
советских прославленных спецшколах по математике, а если приглядеться ещё внимательнее, то только о колмогоровской 
спецшколе при МГУ. С малой компетентностью британцев в математике мне лично пришлось столкнуться уже в 1993/94 
годах, когда я работала по двухлетнему контракту в Лондоне на ВВС. Они поступают очень разумно, перенимая 
колмогоровскую модель. Когда-то в царской России систему университетского образования тоже создали путём импорта 
гумбольтдовской системы из Германии: "восходящая к Гумбольдту парадигма “исследовательского университета”, 
принципы которой он излагает в статье “О внутренней и внешней организации высших научных заведений в Берлине”, 
стала одной из моделей, вдохновивших системы образования во всем мире, в том числе и в России".

Не знаю, сохранились ли в РФ знаменитые математические спецшколы. Когда в последний раз я заходила в МГУ (лет 12/15 
назад), мраморный вестибюль был похож на базарчик возле станций метро. Надеюсь, что сегодня хоть что-то изменилось к 
лучшему.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

После запуска советских спутников в 1959 году США охватила настоящая паника, которая заставила преодолеть 
традиционный американский антиинтеллектуализм и всерьез заняться преподаванием естественных наук. Там всерьез 
изучали и усваивали советские модели. Современный неолиберальный свободнорыночный капитализм не способен на 
такие координированные усилия, да и пока еще может полагаться на утечку мозгов из других стран.

Вместе с тем, советские модели были разные, и в основном имеется ввиду опыт элитных спецшкол, а не школ в рабочих 
районах или сельской местности.

Высокий уровень в СССР достигался часто за счёт подавления личности учеников, за счет культивации  любимчиков и 
фаворитов за счёт всех остальных, пресмыкательство перед детьми состоятельных и влиятельных людей. Работали по 
пресловутому принципу отбора крепостных певчих - один будет петь, а остальные - "шантрапа" (от французского "петь не 
будут"). Учитель или тренер выделял учеников для участия в олимпиадах, соревнованиях, академконцертах, а на всех 
остальных в лучшем случае внимания не уделялось. В худшем, их превращали в  мешки для битья и травли для 
фаворитов. Зачастую советская школа учила предметам, но не учила социализации, умению устраиваться в обществе. 
Оттуда целое поколение антиобщественных индивидуалистов, на которых и опирается российский грабительский 
неолиберальный капитализм. Так, что и к советским моделям надо подходить с пониманием, что там было на самом деле. 

Александр Белковский, журналист:

Снявши голову, по волосам не плачут. Разрушить, изувечить, опошлить легко, а вот воссоздать сложнее. Кстати, в КНР 
школьников давно воспитывают по нашему Сухомлинскому.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):
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Советский опыт применим только в отношении специализированных физико-математических школ для одарённых детей. 
Массовая советская школа, как и любая другая массовая школа, с преподаванием этого предмета точно так же не 
справлялась, он труден для восприятия, и она выпустила огромное число математически безграмотных людей. 
Специализированные же школы позволяли реализовать потенциал тех, у кого имелись врождённые способности, они, 
собственно, и становились физико-математической элитой советской науки. 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32179.html

Назарбаев объявил о переводе казахского языка на латиницу
Президент Казахстана Нурсултан Назарбаев призвал страну готовиться к переводу казахского алфавита на латиницу. 
По его словам, переход должен произойти в ближайшие 15 лет, передаёт корреспондент ИА     REX  .

14 декабря президент обратился к народу Казахстана с посланием, в котором, в частности, пообещал последовательно 
реализовывать комплекс мер по развитию государственного языка.

«Мы должны оставить в наследство нашим потомкам современный язык, в котором к опыту многих поколений 
наших предков был бы гармонично добавлен и наш заметный след, — заявил Назарбаев. — Нам необходимо 
начиная с 2025 года приступить к переводу нашего алфавита на латиницу, на латинский алфавит. Это 
принципиальный вопрос, который нация должна решить».

По его мнению, такая реформа послужит не только развитию казахского языка, но и превратит его в средство современной 
коммуникации. «Это создаст условия для нашей интеграции в мир, лучшего изучения нашими детьми английского языка 
и языка интернета, и самое главное — это даст толчок модернизации казахского языка», — сказал президент.

В то же время, подчеркнул он, власти Казахстана в настоящее время принимают «активные меры по созданию условий для 
того, чтобы наши дети наряду с казахским активно изучали русский и английский языки». «Трёхъязычие должно 
поощряться на государственном уровне», — заявил Назарбаев.

«К русскому языку и к кириллице мы должны относиться столь же бережно, как к казахскому языку. Всем 
очевидно, что владение русским языком — это историческое преимущество нашей нации», — отметил 
президент Казахстана.

В изучении английского языка, считает Назарбаев, необходимо «сделать рывок». «Владение этим „лингва франка“ 
современного мира откроет для каждого гражданина нашей страны новые безграничные возможности в жизни», — 
заявил он.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32180.html

Генпрокуратура вынесла Росавтодору представление в связи с пробками 
на М-10
Генпрокуратура вынесла представление руководителю Федерального дорожного агентства в связи с ситуацией 
на автодороге М-10 «Россия». Об этом 14 декабря сообщает пресс-служба ведомства, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Уточняется, что прокуратура провела проверку исполнения законодательства об автомобильных дорогах и дорожной 
деятельности при содержании автомобильной дороги федерального значения М-10 «Россия», которая показала, что 
вопреки требованиям федерального законодательства Росавтодор и подведомственное ему управление автомобильной 
магистрали Москва–Санкт-Петербург «не обеспечили содержание указанной федеральной трассы в соответствии 
с требованиями нормативных документов».

«В результате этого в период неблагоприятных климатических условий с 28 ноября по 4 декабря было нарушено 
бесперебойное движение по трассе транспортных средств. Так, вследствие сильного снегопада в ночь с 28 на 29 ноября 
на автодороге М-10 „Россия“ резко ухудшились дорожные условия. Очистка дороги от снега, устранение скользкости 
дорожного покрытия своевременно не производились, в результате движение автомобильного транспорта было 
заблокировано, возникли многокилометровые заторы на территории Тверской и Новгородской областей», — говорится 
в сообщении.

В прокуратуре отмечают, что «развитию негативной ситуации способствовали недостаточность задействованной 
в ликвидации последствий снегопада и гололеда специальной техники и её несвоевременное прибытие на наиболее 
проблемные участки трассы, а также отсутствие возможности использования водителями грузовых автомобилей мест 
обустроенных стоянок, поскольку они не были очищены от снега».

«В целях устранения выявленных нарушений, выработки мер по недопущению впредь подобных ситуаций генеральной 
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прокуратурой в адрес руководителя Федерального дорожного агентства внесено представление. Поставлен вопрос 
о привлечении к ответственности виновных в невыполнении своих обязанностей должностных лиц», — сообщают 
в ведомстве.

Кроме этого министру транспорта РФ «направлена информация для принятия мер по предотвращению подобных 
ситуаций».

Напомним, 30 ноября из-за большого количества выпавшего снега на трассе М-10 (Москва–Санкт-Петербург) 
на территории Тверской области образовались пробки в обоих направлениях, протяжённость которых достигала 200 км. 
Движение на автодороге начало нормализовываться только к вечеру 2 декабря.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32182.html

«Cланцевое чудо» оказалось мыльным пузырём: мнения
Журналист, кандидат химических наук Александр Собко в статье «Успех не для всех. США, кажется, передумали делиться 
„сланцевым чудом“», поднимает тему перспектив добычи сланцевого газа. Недавно в Wall Street Journal появилась 
публикация, рассказывающая о проблемах сланцевой добычи за пределами США.

По мнению автора, американское сланцевое чудо является уникальной комбинацией различных факторов (от геологии 
до законодательства), а потому в ближайшее время повторить сланцевый успех Соединенных Штатов не удастся 
ни в Европе, ни в Китае. Стоит отметить, что эта публикация сопровождалась еще несколькими аналогичными текстами.

Так, 3 декабря появилась заметка с говорящим названием «China’s Shale-Gas Boom Slow to Start». Следом, 5 декабря WSJ 
публикует небольшую статью о том, что Chevron не ожидает быстрой добычи сланцевого газа в Китае.

6 декабря в WSJ появляется публикация о слабой активности крупных нефтегазовых корпораций Китая на новом раунде 
аукционов по выдаче лицензий на сланцевую добычу. «Таким образом, можно говорить, не о „случайной“ публикации, 
а о спланированной информационной кампании», — делает вывод эксперт.

«Cланцевое чудо», на которое так надеялись антироссийские политики, оказалось мыльным пузырём?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Открыто издеваться над западным «сланцевым чудом» несколько преждевременно. Дело в том, что российские газовые 
запасы не бесконечны, тем более с учётом скорости его выкачки за последние десятилетия. С учётом этого 
обстоятельства, тотального русского мороза, а также постепенной утраты отечественных технологий, помогающих 
доставать сырьё из труднодоступных мест, ближайшие поколения россиян будут вынуждены добывать то, что лежит у них 
под ногами. Чтобы элементарно согреться и сварить еду. Забыв о всякой экологии — так как холод не тётка.

Чтобы издеваться над соседями, не имеющими на своей территории никакого природного топлива, кроме газет и сена, 
надо понять, что и сами россияне не имеют достоверной информации о том, как долго, и, главное, по какой цене, они 
смогут наслаждаться собственным газом. Вполне возможно, что уже лет через 50 граждане РФ будут закупать в США 
и Европе то же самое «сланцевое чудо», расплачиваясь за него золотом, хлебом и пресной водой. Само провидение 
сделало так, чтобы под огромной и холодной Россией находился естественный природный топливный склад — к примеру, 
в Африке таких запасов нет, так как провидение понимало, что тёплую землю топить ни к чему.

В своё время китайцы плавили металл, где попало. По аналогии, можно представить себе россиян, которые пытаются 
добыть «сланец» у себя во дворах и огородах — со всеми бонусами такой добычи: грязью, слизью, уничтоженными 
посевами и загаженной водой. Поэтому не стоит лишний раз смеяться над соседями: хорошо смеётся тот, кто смеётся 
последним. Лучше подумать над тем, как суметь сохранить, зарезервировать природный газ для собственных будущих 
поколений, которые будут околевать на бескрайних русских просторах.

Андрей Давыдов, журналист:

К сожалению, информационный мейнстрим, каким бы мутным он ни был, почти никогда не могут развернуть самые чистые 
ручейки. Все эти нынешние откровения об истинной природе «сланцевого чуда» были известны почти с самого начала 
раздувания сланцевого блефа. В том числе и то, что эти смертельные для экологии технологии могут развиваться 
практически только внутри США (по целому ряду причин). Имеющий желание мог относительно легко докопаться до истины 
(благодаря чуду Интернета), но я с глубокой печалью наблюдал, как водоворот мейнстрима затягивает даже очень 
уважаемых мню журналистов, не говоря уж о политиках, которым нужно гнать своих советников поганой метлой! 
Но приходит время, когда сила мейнстрима иссякает — и тогда истина прорывается на поверхность. Часто это происходит 
в результате крупной информационной кампании, если находятся серьезные игроки, заинтересованные развернуть 
общественное мнение. Очень похоже, что сейчас происходит именно второе.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.odnako.org/blogs/show_22480/
http://www.iarex.ru/news/32182.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 15.12.12

Я неоднократно слышала, что сказка о «сланцевом газе» — это именно сказка, что того сланца, во-первых, не так много, 
как некоторые граждане нам малюют; а во-вторых, добыча сланцевого газа очень вредна с точки зрения экологии: грубо 
говоря, чтобы снабдить газом из сланца половину Польши придется вторую половину перепахать и перекопать. Поэтому 
сказки о сланце распространяли наши профессиональные «несогласные оппозиционеры». «Все, скоро Европа будет свой 
газ добывать, и РФ, сидящей на нефтяной и газовой игле, придёт конец». А также СМИ, подконтрольные тем западным 
силам, которым очень не нравились Северный и Южный потоки. Но их цели достигнуты не были — потоки не остановились, 
Северный поток работает, совсем недавно Путин открыл строительство Южного потока. А раз так, то и сказки о сланцевом 
газе, уже не нужны.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Возможно, что это сознательный вброс информации. Производители традиционного топлива опасаются обвала цен 
и стремятся дискредитировать сланцевые источники. Время покажет, насколько правдива эта информация.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32181.html

Всё больше россиян ждут ухудшения обстановки на Северном Кавказе
Обстановка на Северном Кавказе в ближайший год ухудшится, считают 22% опрошенных Левада-центром россиян. 
За 2 месяца число респондентов, придерживающихся такого мнения, выросло на 5%, сообщили корреспонденту ИА     REX   
социологи. Тем не менее, большинство (47%) полагают, что в ближайшее время ситуация на Северном Кавказе 
не изменится, а 14% ждут улучшения обстановки в этом регионе.

По мнению 23% респондентов напряжение там нарастает уже сейчас, 54% не замечают изменений в ситуации, а 10% 
увидели смягчение обстановки на Северном Кавказе. В целом 60% оценивают ситуацию там как напряжённую, 18% как 
спокойную, 6% как взрывоопасную и 3% как благополучную.

Интересно также, что лозунг «Хватит кормить Кавказ» поддерживают 65% опрошенных, не согласны с ними 23%.

Отметим, опрос проведён 23-26 ноября среди 1596 человек в 130 населённых пунктах 45 регионов страны. Статистическая 
погрешность данных этих исследований не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32183.html

У РФ и Прибалтики остаются нерешённые вопросы по энергосистеме: 
министр энергетики РФ
У России и ЕС по-прежнему остаются разногласия в вопросе по третьему энергопакету. Об этом заявил министр энергетики 
РФ Александр Новак 14 декабря в Москве в ходе брифинга, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«21 декабря состоится саммит Россия — ЕС в Брюсселе. В этой связи12 декабря в Никосии на Кипре состоялся очередной 
раунд энергодиалога под председательством Кипра. Мы обсудили ряд вопросов в развитии сотрудничества и обсудили 
перспективы развития газового рынка. Встреча прошла в формате энергодиалога. Были обсуждены задачи в сфере 
компетенции энергодиалога. Россия — один из крупнейших поставщиков энергоресурсов: импорт газа составляет 34% 
от общемирового числа, импорт нефти — 33%, импорт угля — 27%. Мы рассматриваем наше сотрудничество как 
стратегические отношения», — отметил министр.

По его словам, работа над решением проблем, связанных с энергетикой, продолжится в 2013 году: «По отдельным 
вопросам мы отметили положительный ход реализации — создание консультативного совета, работу энергетических групп. 
Есть продвижение в работе над разработкой дорожной карты. Остались, увы, и проблемные вопросы, по которым 
мы до конца не нашли решения, что у нас вызывает озабоченность — это нерешённые вопросы по третьему энергопакету, 
также есть ряд вопросов о механизме развития газовой инфраструктуры. Остаются несогласованными некоторые моменты 
по синхронной работе энергосистем со странами Прибалтики. Мы договорились, что мы продолжим работу над этими 
соглашениями в начале следующего года».

Напомним, саммит Россия — ЕС должен состояться 21 декабря 2012 года в Брюсселе. Эксперты по-прежнему 
не исключают, что в ходе саммита может быть подписан договор о безвизовом режиме между Евросоюзом и Россией. 
Саммит посетит президент РФ Владимир Путин. Также в ходе мероприятия планируется обсудить весь спектр 
двусторонних отношений, включая состояние торгово-экономического сотрудничества, взаимодействие в сфере энергетики, 
развитие инициативы «Партнёрство для модернизации». Среди других главных тем — перспективы введения безвизового 
режима взаимных краткосрочных поездок граждан России и ЕС, ситуация вокруг переговорного процесса по новому 
базовому соглашению, а также приоритеты российского председательства в «Группе двадцати», сообщает официальный 
сайт президента РФ.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32184.html
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Антитабачный закон, возвращение «Боржоми», Полтавченко и мигранты-
водители: 14 декабря в цитатах
ИА     REX   публикует высказывания по основным событиям 14 декабря.

Госдума рассматривает в первом чтении антитабачный закон

Госдума рассмотрела 14 декабря рассмотрела в первом чтении правительственный законопроект «Об охране здоровья 
населения от воздействия окружающего табачного дыма и последствий потребления табака». Проект закона 
предусматривает запрет курения в общественных местах.

Николай Герасименко, депутат Госдумы:

«Это выстраданный, системный законопроект. Очень много говорили о беспрецедентной жесткости 
законопроекта — на самом деле это не так. Закон прежде всего предусматривает информирование населения 
о вредном воздействии табака как на самого курильщика, так и на окружающих, потому что 70% окружающих 
также подвергаются вредному воздействию, запрет на рекламу; информация о вреде табака будет размещена 
на новых пачках, где будет наглядно показаны последствия табакокурения».

Георгий Полтавченко хочет запретить мигрантам водить маршрутки и не только

Губернатор Петербурга Георгий Полтавченко предлагает сформировать список специальностей, где не могут работать 
трудовые мигранты. Об этом он заявил, выступая на заседании полномочного представителя президента России в СЗФО.

Георгий Полтавченко, губернатор Санкт-Петербурга:

«Необходимо расширить перечень специальностей, по которым нельзя привлекать трудовых мигрантов. Для Петербурга 
это проблема. Было бы неплохо пересмотреть, кого привлекать для работы водителем».

«Было бы неплохо, если бы регионы имели право осуществлять сбор с работодателей на возмещение возрастающей 
социальной нагрузки», — отметил Полтавченко.

Онищенко обещает вернуть грузинские вина и «Боржоми» в 2013 году

Специальных препятствий для возвращения на российский рынок грузинского вина и минеральной воды нет, заявил 
«Интерфаксу» глава Роспотребнадзора, главный государственный санитарный врач РФ Геннадий Онищенко.

Геннадий Онищенко, главный санитарный врач:

«Какие искусственные препятствия? Мы готовы к встрече с грузинскими производителями здесь, но нам обязательно надо 
будет посмотреть производство на месте. Если нас все удовлетворит, будем предлагать зарегистрировать новые изделия. 
Если будет все нормально, начнутся поставки, будем контролировать партии».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32185.html

Односторонние решения стран Прибалтики о выходе из единой 
энергосистемы невозможны: министр энергетики РФ
Работа по выходу прибалтийских стран из единой с РФ и Белоруссией энергосистемы требует инвестиций и проработок 
механизмов работы. Об этом заявил министр энергетики РФ Александр Новак 14 декабря в Москве в ходе брифинга, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«С декабря 2011 года идёт работа над подготовкой соглашения между РФ, ЕС и Белоруссией. Еврокомиссия выступает 
в качестве органа, который является представителем интереса прибалтийских стран. Речь идёт о работе в параллельном 
режиме единой энергосистемы России и систем Латвии, Литвы и Эстонии. Еще в СССР была построена единая 
энергосистема. Сегодня возникла необходимость урегулирования в едином режиме, чтобы обеспечить гарантированные 
перетоки и механизмы работы», — сказал Новак.

По его словам, временный характер уведомления ЕС о выходе прибалтийских стран из системы не устраивает Россию: 
«Увы, мы видим со стороны Прибалтики тенденцию к выходу из нынешней энергосистемы и входу в европейскую. Позиция 
России связана с энергобезопасностью. Выход из синхронизированного режима требует инвестиций для обеспечения 
безопасности энергоснабжения. Наши принципиальные моменты — долгосрочность механизма и невозможность принятия 
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односторонних решений о прекращении работы. Мы предлагаем ввести в соглашение предварительное уведомление 
в период за 5-10 лет до выхода. Документ был почти согласован летом, но в августе поступило новое предложение 
от Еврокомиссии. Это документ, в котором указано простое информирование. Временный характер этого соглашения 
не устраивает РФ как по срокам, так и по условиям. Мы работаем над этим документом. Мы договорились продолжить 
работу в течение первого квартала 2013 года».

Напомним, саммит Россия — ЕС должен состояться 21 декабря 2012 года в Брюсселе. Эксперты по-прежнему 
не исключают, что в ходе саммита может быть подписан договор о безвизовом режиме между Евросоюзом и Россией. 
Саммит посетит президент РФ Владимир Путин. Также в ходе мероприятия планируется обсудить весь спектр 
двусторонних отношений, включая состояние торгово-экономического сотрудничества, взаимодействие в сфере энергетики, 
развитие инициативы «Партнёрство для модернизации». Среди других главных тем — перспективы введения безвизового 
режима взаимных краткосрочных поездок граждан России и ЕС, ситуация вокруг переговорного процесса по новому 
базовому соглашению, а также приоритеты российского председательства в «Группе двадцати», сообщает официальный 
сайт президента РФ.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32186.html

Госдума приняла в первом чтении ответ на «закон Магнитского»
Госдума 14 декабря приняла в первом чтении законопроект, внесённый в качестве ответа на принятый Конгрессом США 
проект «закона Магнитского». Документ одобрил 431 депутат, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Законопроект «О мерах воздействия на лиц, причастных к нарушению прав граждан РФ» был внесён на рассмотрение 
спикером Госдумы Сергеем Нарышкиным и руководителями всех четырёх парламентских фракций.

Документ предполагает запрет въезда на территорию России целому ряду категорий граждан США. Это и те, кто совершил 
преступления против граждан России за рубежом, и должностные лица, благодаря которым преступники сумели избежать 
наказания, и представители американских судебных органов, которые выносили несправедливые, по мнению Москвы, 
решения в отношении российских граждан.

Для этих категорий граждан США предусматривается также арест их финансовых и иных активов на территории России и 
запрет на любые сделки с собственностью и инвестициями. В случае, если лица, попавшие в «черный список», входят 
в советы директоров или другие органы управления российских компаний, их полномочия будут приостановлены.

Напомним, верхняя палата Конгресса США 6 декабря одобрила проект закона о «списке Магнитского», 
предусматривающий введение визовых санкций против граждан РФ, причастных, по мнению Вашингтона, к нарушениям 
прав человека. В настоящее время документ направлен на подпись президенту Бараку Обаме.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32187.html

Проблема третьего энергопакета ЕС может решиться путём подписания 
наднационального соглашения: министр энергетики РФ
Принятый в Евросоюзе третий энергопакет не учитывает межправительственных соглашений и правовые механизмы 
между поставщиками и потребителями стран вне ЕС. Об этом заявил министр энергетики РФ Александр Новак 14 декабря 
в Москве в ходе брифинга, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«С 2009 года приняты изменения в европейское законодательство и принят третий энергопакет, а также предписание 
странам ЕС ввести этот энергопакет в своё законодательство. Этот вопрос нужно рассматривать с точки зрения стратегии 
поставок энергоресурсов. Изменения ЕС не учитывают правовые механизмы поставщиков и потребителей стран, 
не входящих в ЕС, а также не учитывает межправительственные соглашения», — подчеркнул министр.

По его словам, Россия уже подготовила проект наднационального соглашения с ЕС: «Проблема может быть решена 
с помощью подписания наднационального соглашения между РФ и ЕС о трансграничных инфраструктурных проектах. 
Такой проект был разработан в РФ, он был направлен в Еврокомиссию по энергетике. Пока мы ответ не получили, но этот 
документ должен стать основной для реализации таких проектов, как Южный и Северный потоки».

Напомним, саммит Россия — ЕС должен состояться 21 декабря 2012 года в Брюсселе. Эксперты по-прежнему 
не исключают, что в ходе саммита может быть подписан договор о безвизовом режиме между Евросоюзом и Россией. 
Саммит посетит президент РФ Владимир Путин. Также в ходе мероприятия планируется обсудить весь спектр 
двусторонних отношений, включая состояние торгово-экономического сотрудничества, взаимодействие в сфере энергетики, 
развитие инициативы «Партнёрство для модернизации». Среди других главных тем — перспективы введения безвизового 
режима взаимных краткосрочных поездок граждан России и ЕС, ситуация вокруг переговорного процесса по новому 
базовому соглашению, а также приоритеты российского председательства в «Группе двадцати», сообщает официальный 
сайт президента РФ.
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32189.html

Госдума приняла закон от отмене «мобильного рабства»
Госдума на заседании 14 декабря одобрила в третьем чтении законопроект, закрепляющий за россиянами право сохранять 
номер мобильного телефона при смене оператора. Документ, инициаторами которого выступили представители всех 
четырёх фракций, поддержали 436 депутатов.

Законопроект предполагает внесение поправок и в закон «О связи» и Налоговый кодекс. В соответствии с новыми 
правилами для сохранения номера мобильного телефона при смене оператора нужно будет подать соответствующее 
заявление. Предусмотрено, что услуга может быть платной, но её стоимость не должна превышать ста рублей.

Как предполагается, услуга должна начать действовать уже с 1 декабря 2013 года. Вице-спикер Госдумы Сергей Железняк 
(«Единая Россия») отметил, что «Совет Федерации уже на следующей неделе сможет приступить к рассмотрению данного 
законопроекта». «Было бы замечательно, если бы до конца года он уже попал на подпись президенту страны», — сказал 
парламентарий.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32190.html

29% россиян ощущают межнациональную напряжённость
66% опрошенных Левада-центом россиян не чувствуют межнациональной напряжённости в своём населённом пункте. 
Однако 29% её ощущают, сообщили социологи корреспонденту ИА     REX  . Идею «Россия для русских» предлагает 
осуществить 56% респондентов, фашизмом её считают 23%.

При этом по мнению 43% россиян в стране возможны массовые кровопролитные столкновения на национальнйо почве. 
Однако о том, что подобное может произойти в их регионе, говорят только 23% опрошенных.

Нелегальных иммигрантов нужно выдворять из России, уверены 64% респондентов, на 7% больше, чем год назад. Тем 
не менее, 20% предлагают помочь им легализоваться, получить работу и ассимилироваться в России. К выходцам 
из южных республик 46% россиян не испытывают никаких особых чувств. Но у 42% респондентов представители этой 
категории населения вызывают раздражение и непрязнь.

Отметим, опрос проведён 23-26 ноября среди 1596 человек в 130 населённых пунктах 45 регионов страны. Статистическая 
погрешность данных этих исследований не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32191.html

55% россиян испытывают потребность купить жильё: опрос
О том, что необходимости приобретать жильё у них нет, говорит 41% опрошенных фондом «Общественное мнение» 
(ФОМ) россиян. С 2007 года число россиян, перед которыми не стоит жилищный вопрос, уменьшилось на 6%, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   социологи.

55% респондентов отметили необходимость приобретения квартиры или дома. Так, 19% требуется двухкомнатная 
квартира, 11%, — однокомнатная, 7% — трёхкомнатная и 14% — отдельный дом.

При этом 62% россиян говорят, что там, где они живут, жилье, которое можно назвать доступным, не строится вообщЕ, 
а 22% отмечают, что его строится мало. Наибольший дефицит доступного жилья испытывают жители сельской местности, 
небольших городов и столицы. Между тем, 30% опрошенных уверены, что если в стране будет строится мног о доступного 
жилья, то его качество окажется низким, и 31% полагает, что средним.

Интересно также, что большинство респондентов согласны с утверждениями, что цена реализации доступного жилья 
должна определяться, исходя из средней заработной платы населения (78%), при продаже доступного жилья стоимость 
квадратного метра и размер выплат по ипотечному кредитованию должны быть зафиксированы и не меняться в течение 
всего срока (78%), а при покупке доступного жилья у застройщика плательщик должен на этапе строительства внести 
только первоначальный взнос, а ипотечный кредит брать уже после ввода жилья в эксплуатацию (65%).

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32192.html

В России работает более 1,1 миллиона мигрантов
Численность иностранных граждан, имевших действующее разрешение на работу, на конец III квартала 2012 года 
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составила 1,107 миллиона человек. Такие данные корреспонденту ИА     REX   предоставили в Росстате.

Из общей численности иностранных граждан, имевших действующее разрешение на работу, численность иностранных 
граждан-высококвалифицированных специалистов составила 12,1 тысяч человек, или 1,1%. На долю государств-
участников СНГ приходилось 83,1% иностранной рабочей силы, поступившей на территорию России; на долю стран 
дальнего зарубежья — 16%. В основном мигранты приехали из Узбекистана, Таджикистана, Украины, Киргизии, Республики 
Молдовы, Китая, Турции, Кореи (КНДР), Вьетнама.

В течение III квартала 2012 года получили патент на работу 358,4 тысячи иностранных граждан, большинство которых 
(84,8%) граждане Узбекистана, Таджикистана, Армении. Наибольшая численность иностранной рабочей силы, имевшей 
действующее разрешение на работу, была привлечена в экономику Москвы — 17,4% от числа всех трудовых мигрантов, 
Московской области — 13,2%, Санкт-Петербурга — 12,9%, Краснодарского края — 4,5%, Ханты-Мансийского автономного 
округа — 3,6%, Приморского края — 2,7%.

Свыше 40% иностранных граждан, осуществлявших трудовую деятельность на основании действующих разрешений 
на работу, имели возраст от 18 до 29 лет. Основными участниками внешней трудовой иммиграции были мужчины (86,8%). 
Доля женщин среди иностранных граждан, имевших действующее разрешение на работу, составляла 13,2%.

Основная часть иностранных граждан (31,1%) трудится неквалифицированными рабочими, а также в строительстве, на 
горных, горно-капитальных и на строительно-монтажных и ремонтно-строительных работах (24,7%). Большинство 
неквалифицированных рабочих прибыли из государств-участников СНГ (Узбекистана - 53,9%, Таджикистана - 23,3%, 
Киргизии - 9,3%). Рабочие строительства, занятые на горных, горно-капитальных и на строительно-монтаж-ных и ремонтно-
строительных работах, прибыли преимущественно из Узбекистана (36,3%), Таджикистана (13,7%), Украины (10,9%) и Китая 
(8,7%).

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32193.html

Казахстан сможет поставлять нефть в Белоруссию, когда заработает ЕЭП: 
посол
Казахстан сможет поставлять нефть в Белоруссию, когда Единое экономическое пространство заработает в полную силу. 
Об этом заявил посол Казахстана в Белоруссии Ергали Булегенов на пресс-конференции в Минске 14 декабря, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

По его словам, интерес к поставкам нефти в другие страны у Казахстана, в целом, возрастает, поскольку объём 
добываемой в республике нефти увеличивается. Как отметил посол, в настоящее время объёмы добычи в стране 
составляют 80 миллионов тонн в год, а в дальнейшем этот показатель предполагается довести до 130 миллионов тонн.

«Казахстан сегодня не может поставлять нефть, учитывая, что нет прямых выходов на Белоруссию, учитывая и российские 
трубопроводы, и что ещё до конца нет договорённостей. Это работа наших специалистов, экспертов по доведению данных 
соглашений к единому знаменателю, чтобы было взаимовыгодно и Казахстану, и Белоруссии, и России. Тогда только 
мы можем говорить о том, что нефть пойдёт», — сказал Булегенов.

Со временем, считает дипломат, «работа в условиях Единого экономического пространства будет наполнена теми 
соглашениями, которые позволят сторонам работать на единых условиях». «Сегодня у нас только базовые соглашения 
есть, а регламенты, тарифы пока в работе», — добавил он.

Отметим, что вопрос поставок казахстанской нефти в Белоруссию обсуждается уже достаточно давно. Причём 
в Белоруссии разговор ведется зачастую в контексте глобальной идеи о диверсификации поставок энергоносителей 
в республику. На сегодняшний день 95% энергоносителей Белоруссия получает из России.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32194.html

Путин: Годовой товарооборот России и Бразилии должен достичь $10 
млрд
Ежегодный товарооборот России и Бразилии должен в ближайшей перспективе вырасти до 10 млрд долларов. Об этом 
заявил президент РФ Владимир Путин по итогам переговоров со своей бразильской коллегой Дилмой Роуссефф 
14 декабря в Москве, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Российский президент напомнил, что «в прошлом году двусторонний товарооборот вырос на 10 с лишним процентов 
и составил 6,5 млрд долларов».

«Товарооборот растёт и в этом году: за 9 месяцев текущего года вырос ещё более чем на 7%. Мы, конечно, 
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не можем быть удовлетворены абсолютными цифрами и в ближайшее время должны достигнуть как минимум 
десятимиллиардного потолка», — сказал он.

Путин отметил, что логика качественного расширения партнёрства двух стран отражена и в подписанных сторонами 
документах. «Имею в виду и совместное заявление об интенсификации российско-бразильского взаимодействия, а также 
обновлённый план действий стратегического партнёрства и целый ряд отраслевых документов, — пояснил он. — Эти 
документы направлены на укрепление промышленной кооперации, наращивание двусторонних торгово-экономических 
связей, поощрение сотрудничества в передовых наукоёмких отраслях».

«Одной из важнейших задач является активизация инвестиционного взаимодействия, широкое использование 
национальных валют — рубля и реала — в двусторонних расчётах. Это придаст деловым контактам двух 
стран большую устойчивость к перепадам мировой экономики, позволит наладить прочные технологические 
цепочки между нашими предприятиям», — сказал президент России.

По его словам, число совместных российско-бразильских проектов сегодня «растёт во всех областях». «Развивается 
производственная кооперация в авиа-, автомобилестроении. В свою очередь увеличивается и приток российских 
инвестиций в бразильскую экономику и бразильских — в российскую. Хотя цифры пока ещё скромные — и мы очень 
надеемся на то, что в ближайшее время нас ждут серьёзные изменения: есть большие планы и хорошие проекты, которые 
уже должны аккумулировать сотни миллионов, миллиарды долларов», — заявил Путин.

Особое значение для двух стран, по мнению российского лидера, имеет сотрудничество в гуманитарной сфере. 
«В дальнейших планах — расширение контактов по линии науки и образования. Мы готовы поучаствовать в реализации 
национальной программы Бразилии «Наука без границ», — отметил президент. Он выразил надежду, что многие из этих 
программ будут реализовываться совместно, и многие бразильские студенты выберут именно российские университеты 
для продолжения своего образования.

В ходе переговоров, по словам Путина, обсуждались и международные проблемы.

«Мы заинтересованы в углублении сотрудничества по линии региональных интеграционных структур. Россию 
и Бразилию объединяют общие подходы к решению ключевых мировых проблем при центральной 
и координирующей роли ООН, верховенстве норм и принципов международного права», — заявил он.

По итогам переговоров в присутствии глав двух государств подписан пакет документов о взаимодействии в экономике, 
спорте, военном сотрудничестве, а также план проведения политических консультаций, контракт об основных условиях 
поставки вертолётов «Ка-62».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32195.html

Спасти рядового Медведева / Михаил Нейжмаков
Доктору Хаусу, Глухареву и даже легендарной рабыне Изауре далеко до Дмитрия Медведева. В «сериале» «Российская 
публичная политика» Дмитрий Анатольевич уже несколько лет играет одну из ролей первого плана, а зрители по-прежнему 
в напряжении – какая судьба ждёт героя? Под занавес уходящего года звучат две версии – более распространенная 
(«Медведев вот-вот отправится в отставку») и более оригинальная  («в отставку вот-вот уйдёт Путин и передаст пост 
Медведеву»). События конца ноября- начала декабря 2012 года только подлили масла в огонь. Но как раз эти события 
показывают, что кардинальных перемен в судьбе Медведева пока не произойдёт.

Действительно, Медведев стал чаще появляться в СМИ этой осенью. В то же время, если политик готовится к 
карьерному прыжку, он, как правило, выступает с какими-то масштабными проектами. В октябре 2005 года 
Дмитрий Медведев стал первым заместителем главы Совета по реализации приоритетных национальных 
проектов, вторым после Путина человеком в этой структуре. Именно с его именем в СМИ всё чаще связывали 
реализацию этих громких инициатив и стало понятно – этот человек реальный претендент на пост преемника 
хозяина Кремля.

Напротив, послание президента Медведева Федеральному Собранию в 2010 году почти не ставило серьёзных задач на 
будущее, впервые чётко показывая, что на второй срок Дмитрий Анатольевич, очень вероятно, не пойдёт. Штрафы для 
автовладельцев  – это явно не та инициатива, с которой готовятся к карьерному рывку. Много комментариев о прошедших 
событиях, но почти никаких новых идей в «Разговоре с Дмитрием Медведевым» - это явно не «разведка боем» накануне 
повышения. К тому же, обратим внимание на то, как было обставлено публичное заявление Медведева о нарушении 
правил дорожного движения.

Политик, появляющийся в кадре на дорогом джипе – это явно не тот образ, с каким идут к широким слоям 
избирателей.

Понятно, что целевой аудиторией Дмитрия Анатольевича всегда был «средний класс» крупных городов. Но ведь, надеясь 
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избраться на президентский пост, политик, напротив, пытается максимально расширить круг своих сторонников, стать 
«своим» для самых разных социальных групп. Вспомним, что Путин ещё с 2010 года начал активнее апеллировать к самым 
широким, а не только консервативным слоям избирателей.

С другой стороны, заявление Медведева о готовности идти на следующие президентские выборы (с обтекаемыми 
оговоркам, позволяющими в случае чего объяснить, почему этого не произошло) явно не подходит будущему отставнику, 
готовящемуся отправиться, условно говоря, «послом в Тунис». Вспомним и другое важное событие – в декабре 2011 года 
все знаменитые политические реформы (включая возвращение губернаторских выборов) первым анонсировал именно 
Путин, но затем их более развернуто озвучил в своем послании Федеральному Собранию Медведев. Это был знак, что 
Медведева после возвращения Путина в Кремль вовсе не собираются «убирать на антресоли». Судя по всему, Владимир 
Владимирович не собирается менять своего отношения к партнёру по тандему и сейчас.

В чём же дело? А дело, скорее всего, в том, что в Кремле и правда решили реанимировать Медведева в 
публичной политике – благо после отказа от выдвижения на второй срок «уколов» и «пинков» от  
разочарованной общественности он получил предостаточно. Однако спасать решено всё же не Медведева-
президента (хотя бы и потенциального), а Медведева-«либерала».

Тогда понятна и оговорка про «козлов», наделавшая столько шума. Был ли Медведев своим в среде силовиков, которые 
теперь оказались обижены? Вряд ли. Стал бы прокремлёвский телеканал «Russia Today» выдавать в эфир это 
премьерское высказывание «не для протокола» просто так, свободы информации ради? Скажем так…маловероятно. А вот 
для реверанса в сторону либеральных кругов  такой жест вполне подходит. Это неплохой повод заявить: «Ребята, я всё 
ещё ваш, буржуинский, давайте снова играть вместе». Причём, заявить не фрондерства ради, а вполне к выгоде партнёра 
по тандему – «добрый следователь» для либеральной оппозиции кремлёвской команде всегда пригодится. После отказа 
Медведева идти на второй срок подряд вера либеральных кругов и примкнувших к ним «рассерженных горожан» в «посла 
«креативного класса» в «тёмном царстве» Кремля» изрядно подостыла, но ведь попытка не пытка.    

Михаил Нейжмаков специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32196.html

Путин поручил совету по правам человека уточнить понятие клеветы
Президент России Владимир Путин поручил Совету по развитию гражданского общества и правам человека к марту 
подготовить предложения о внесении изменений в Уголовный кодекс, уточняющих понятие «клевета». Об этом сообщила 
пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Представить предложения по внесению изменений в статью 128.1 Уголовного кодекса Российской Федерации в части 
уточнения понятия клеветы», — говорится в поручении главы государства.

Кроме того, совету поручено «проработать вопрос о целесообразности внесения в законодательство изменений, 
предусматривающих введение ответственности для должностных лиц органов государственной власти и органов местного 
самоуправления за действия, нарушающие права журналистов в связи с публикацией или обнародованием ими 
материалов, формирующих отрицательное отношение граждан к данному должностному лицу или органам 
государственной власти и органам местного самоуправления».

Напомним, в конце июля Владимир Путин подписал закон, возвращающий в Уголовный кодекс статью о клевете. До этого 
клевета относилась к административным правонарушениям.

В ноябре на заседании президентского совета по правам человека главу государства попросили внести в уголовное 
законодательство ряд поправок, регулирующих деятельность журналистов, в частности уточнить понятие клеветы и ввести 
ответственность за преследование граждан за публичную критику должностных лиц.

«Уточнить саму формулировку, наверное, можно. Столько уже спорили на этот счёт. Ведь в подавляющем большинстве 
стран есть такая статья. И дело не только ведь в чиновниках и не столько в чиновниках, дело ведь и в представителях 
бизнеса, клевета в отношении которых может стоить им дела, дело в представителях шоу-бизнеса, в артистах, вообще 
в известных людях, на которых зарабатывают непорядочные люди из известной корпорации. Но такие есть везде, в каждой 
среде, и в журналистской тоже», — сказал на это Путин.

В качестве примера он привёл случай с руководителем британской корпорации Би-би-си, который подал в отставку после 
того, как агентство опубликовало материалы, обвиняющие одного из политиков в педофилии и, как выяснилось, 
не соответствовавшие действительности.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32197.html
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Отказ в «Марше свободы» выгоден лидерам внесистемной оппозиции: 
Михаил Нейжмаков
В истории с согласованием оппозиционного «Марша свободы» вот на что стоит обратить внимание. Давно замечено, что 
многолюдность таких московских акций можно прогнозировать по числу лиц, заявивших о желании к ним присоединиться 
через специализированные сообщества в социальных сетях. Так вот, численность пользователей соцсетей, изъявивших 
готовность прийти на эту акцию, по данным на  14 декабря 2012 года практически соответствует показателям поддержки 
«Марша миллионов» 15 сентября 2012 года. Среди пользователей  Vkontakte выразили готовность прийти на данную акцию 
более 13 300 человек, не исключили такой возможности более 14 600. Среди пользователей  Facebook – более 1600 и 
около 700 человек соответственно. Для сравнения – накануне сентябрьского «Марша миллионов» среди пользователей 
Vkontakte выразило желание прийти на шествие около 13500 человек и около 15 000 не исключили такой возможности; 
среди пользователей Facebook - около 6500 и около 1400 человек соответственно. Не стоит удивляться разрыву в 
показателях между двумя соцсетями  – примерно с начала осени 2012 года эффективность работы оппозиции в Facebook 
начала быстро снижаться, а в сети Vkontakte – возрастать.

Таким образом, если бы проведение «Марша свободы» было согласовано, по своей многолюдности, скорее всего, он был 
бы близок к сентябрьскому «Маршу миллионов». На него, по данным полиции, вышло около 14 000, а по оценкам 
независимых наблюдателей – около 25 000 человек. Для оппонентов власти это, конечно, не было бы провалом. Но все 
помнят, что даже сами оппозиционеры об осеннем марше отзывались весьма  критически («протестные настроения 
падают», «люди не хотят оставаться на митинг и сразу расходятся», «нет актуальных лозунгов», «протест ничего не даёт»). 
Сравнения с более многолюдными и куда менее скучными акциями на Болотной и проспекте Сахарова в декабре 2011 
года, к годовщине которых «Марш свободы» и был приурочен, в прессе наверняка последовали бы. Как и очередная волна 
меланхоличных записей в блогах о том, что «протест сливается». А это значит, что нынешний срыв легального «Марша 
свободы» более выгоден лидерам внесистемной оппозиции, получившим очередной скандал, чем властям. Ведь 
последние после проведения легального шествия с чистой совестью смогли бы в очередной раз заявить, что 
оппозиционные акции и их лидеры наскучили даже «рассерженным горожанам». 

политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32198.html

Путин поручил провести всестороннее обсуждение закона о защите 
чувств верующих
Президент России Владимир Путин поручил Совету по развитию гражданского общества и правам человека провести 
до марта 2013 года всестороннее обсуждение резонансного законопроекта об ответственности за оскорбление чувств 
верующих. Об этом сообщила пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Провести всестороннее обсуждение с участием представителей палат Федерального собрания, Общественной палаты, 
экспертного сообщества и заинтересованных некоммерческих организаций проекта федерального закона № 142303-6 
«О внесении изменений в Уголовный кодекс РФ и отдельные законодательные акты РФ в целях противодействия 
оскорблению религиозных убеждений и чувств граждан, осквернению объектов и предметов религиозного почитания 
(паломничества), мест религиозных обрядов и церемоний», — говорится в поручении президента.

Напомним, законопроект, внесённый в Госдуму представителями всех четырёх думских фракций и членом Совета 
Федерации Борисом Шпигелем, предусматривает введение наказания в виде лишения свободы на срок до пяти лет, 
а также серьёзное увеличение штрафов за оскорбление религиозных чувств верующих и осквернение, почитаемых ими 
святынь.

На заседании президентского совета по правам человека 12 ноября Владимир Путин предложил не спешить с принятием 
законопроекта и внимательно обсудить инициативу.

«Мы с вами хорошо знаем, что произошло в Советском Союзе с религией и какое количество священников, причём 
представителей самых разных конфессий, было репрессировано. Наверное, в процентном отношении ко всем другим 
группам это самое большое количество репрессий и самых жестоких при этом. У нашего государства есть тяжёлое 
наследие, которое мы не можем не учитывать. И поэтому государство, конечно, должно думать и о защите религиозных 
чувств людей, и о защите тех, кто работает в этой сфере, я условно говорю», — сказал президент.

Путин отметил, что «чувство — это понятие не юридическое, может быть, даже в чём-то иррациональное», и добавил, что 
не знает, достаточны ли уже имеющиеся в российском законодательстве нормы, которые «защищают в целом честь 
и достоинство людей, в том числе и по религиозным мотивам». «Но давайте проанализируем это всё вместе», — сказал он.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32199.html

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/32199.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/32198.html
http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 15.12.12

Сергей Ушаков освобождён от должности советника президента
Президент России Владимир Путин 14 декабря подписал указ об освобождении Сергея Ушакова от должности своего 
советника. Об этом сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Освободить Ушакова Сергея Константиновича от должности советника президента Российской Федерации», — говорится 
в документе. О причинах отставки ничего не сообщается.

Ушаков был назначен на пост советника Путина в мае этого года. Отметим, что в последнее время он являлся куратором 
организационных вопросов при подготовке и обеспечению председательства России на саммите АТЭС во Владивостоке.

Ранее Ушаков назначался на пост советника президента в 2007 году. До прихода на госслужбу он работал в «Газпроме», 
в управлении ФСБ по Санкт-Петербургу и Ленинградской области.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32200.html

Обама подписал «закон Магнитского» и отменил поправку Джексона-
Вэника
Президент США Барак Обама подписал «закон Магнитского», предусматривающий введение визовых санкций против 
граждан РФ, в увязке с отменой ограничительной внешнеторговой поправки Джексона-Вэника в отношении России. Об этом 
14 декабря сообщили в пресс-службе Белого дома.

Закон о так называемом «списке Магнитского», предполагает введение визовых ограничений и заморозку активов 
российских чиновников, причастных, по мнению Запада, к возбуждению уголовного дела в отношении юриста Hermitage 
Capital Сергея Магнитского и его гибели в СИЗО в 2009 году. При рассмотрении законопроекта в верхней палате 
Конгресса США предлагалось распространить санкции на нарушителей прав человека во всех странах мира, однако затем 
было решено одобрить вариант, касающийся только россиян.

Поправка Джексона-Вэника, принятая американским конгрессом в 1974 году, вводила ограничения на торговлю 
со странами СССР. В настоящее время поправка продолжает формально действовать в отношении стран-правоприемниц 
СССР. С 1989 года США ежегодно вводят мораторий на действие поправки, тем не менее официально Конгресс её до сих 
пор не отменил.

МИД России назвал «циничной» увязку закона о санкциях против российских граждан с отменой «давно отжившей 
поправки», заявив при этом, что такое решение США «не может не вызывать отторжения». «Если в Вашингтоне думают, что 
предоставление России режима нормальных торговых отношений можно „разменять“ на неприкрытое вмешательство 
в наши внутренние дела, то это — близорукая и опасная позиция», — говорится в комментарии, распространённом пресс-
службой ведомства.

В МИД напомнили, что «после присоединения РФ к ВТО именно пресловутая поправка лишала американский бизнес 
возможности воспользоваться открывшимися перспективами на российском рынке». «Сенаторы и конгрессмены, выполнив 
заказ своих деловых кругов, без зазрения совести обставили такое законотворчество лицемерной и конъюнктурной 
„заботой“ о правах человека — причём, как обычно, не у себя дома, где с демократией далеко не всё в порядке», — 
подчеркнули в Москве.

«Нам, разумеется, понятна подоплека этой политической игры, затеянной теми, кто против улучшения российско-
американских отношений. Они готовы использовать любой повод, чтобы „наказать“ Россию за самостоятельную 
и принципиальную позицию в международных делах», — отмечено в комментарии.

МИД выразил сожаление в связи с тем, что «администрация США, заявляющая о приверженности развитию стабильных 
и конструктивных двусторонних связей, не смогла отстоять эту свою декларируемую позицию перед теми, кто смотрит 
в прошлое и видит в нашей стране не партнёра, а противника — вполне в соответствии с канонами «холодной войны».

Ранее 14 декабря Госдума приняла в первом чтении законопроект, внесённый в качестве ответа на американский «закон 
Магнитского». Проект закона «О мерах воздействия на лиц, причастных к нарушению прав граждан РФ» предполагает 
запрет въезда на территорию России целому ряду категорий граждан США.

В «чёрный список» попадут и те, кто совершил преступления против граждан России за рубежом, и должностные лица, 
благодаря которым преступники сумели избежать наказания, и представители американских судебных органов, которые 
выносили несправедливые, по мнению Москвы, решения в отношении российских граждан. Для этих категорий граждан 
США предусматривается также арест их финансовых и иных активов на территории России и запрет на любые сделки 
с собственностью и инвестициям.
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